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Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

Олимпиада сделала Загитову юной королевой жен-
ского фигурного катания. После победы над прежним 
лидером и подругой по тренировочной группе Евге-
нией Медведевой у 15-летней чемпионки, казалось, 
нет ни конкурентов, ни препятствий для долгой и 

успешной гегемонии. Интригу видели разве что в бу-
дущем - когда подрастут новые ученицы фантастиче-

ской Этери Тутберидзе.
А пока - правь, Алина.

Но что происходит сейчас - безупречная Загитова ошибается! И делает это на 
коронном каскаде. Кто-то скажет, несущественная помарка, но для Алины, на чем-
пионате Европы и Олимпиаде приучившей к грандиозным выступлениям, это срод-
ни падению. Когда ты все делаешь идеально, любая шероховатость режет глаз. Не 
в последнюю очередь - судьям.

А судьи, конечно, находились под впечатлением от прекрасного выступления 
Костнер и овации, устроенной итальянскими болельщиками. Зрение после тако-
го становится особенно острым - и рука сама снижает баллы, дай только повод. А 
повод был.

Конечно, произвольная программа может все изменить. Наверняка так и будет 
- Алина прыгает то, что не прыгает никто. И делает это великолепно.

Но сам факт!
Мировую рекордсменку, которая оставила всех позади на Олимпиаде, подви-

нули. И это сделала не Медведева, обновив программу, и не юная и безупречная 
Трусова через год. Это сделала занявшая в Корее пятое место 31-летняя Костнер.

Болельщики Медведевой, конечно, верили, что рано или поздно состоится ре-
ванш, и его возьмет именно Евгения. Но она отказалась от участия в чемпионате 
мира, сделав ставку на следующий сезон. И участь титула, которого у Загитовой 
пока нет, вроде бы была предрешена.

Оказывается, нет. И пример Костнер, пусть она и проиграет в Милане в произ-
вольной программе, показывает Медведевой: все еще возможно, интрига жива!

А Алине, похоже, как раз не хватило Жени. Соперничество с которой и сделало 
ее безупречной. Подстегивало и заводило. В Италии у Загитовой была только од-
на соперница - она сама.

- Очень сложно, зная, что ты едешь лидером, - сказала Алина. - Нужно чисто про-
катывать программу, и с этим сложнее справиться. Я здесь сильнее волновалась, 
чем на Олимпийских играх.

Что ж, теперь перед Загитовой новый вызов. И он сделает ее еще сильнее!
Другие материалы - стр. 7

Матч Россия - Аргентина в 
ноябре (0:1) показал, как 
красивы и величествен-

ны новые «Лужники». Но собы-
тия после игры омрачили пер-
вое впечатление. Сначала бо-
лельщиков долго не выпускали 
с трибун, потом толпа (а всего 
на матче было 78 тысяч чело-
век) завязла на подходе к метро. 
Большая часть людей пыталась 
протиснуться к станции «Спор-
тивная», кого-то окольными пу-
тями гнали к «Фрунзенской» и 
даже «Парку культуры». 

Интернет в ту ночь кипел: 
безобразие, позор. Народ вы-
кладывал фото и видео давки с 
возмущенными комментария-
ми. Не остался в стороне даже 
известный комментатор, голос 
русского биатлона Дмитрий Гу-
берниев, пришедший на футбол 
как болельщик. «Верхний ярус с 

женщинами и детьми, их много 
на футболе, не выпускают уже 
добрых полчаса! Мы так же бу-
дем делать и на чемпионате 
мира? Позорище! Это не меры 
безопасности, а издевательство 
над болельщиками!»

ЧТО СДЕЛАЛ ГОРОД,  
ЧТОБЫ НЕ БЫЛО ДАВКИ
С тех пор прошло четыре с 

половиной месяца. Время ра-
боты над ошибками. И в пятни-
цу станет понятно, какие уроки 
извлекли власти города и руко-
водство стадиона по итогам но-
ябрьской истории.

Хорошая новость уже в 
том, что открылся южный вес-
тибюль станции метро «Спор-
тивная», с четырьмя новыми 
эскалаторами вместо трех 
старых. Пропускная способ-
ность станции, которая в ноя-

бре не справлялась с потоком, 
выросла на треть. 

Но не только в этом дело - к 
распределению людских по-
токов применят комплексный 
подход, для разъезда дополни-
тельно используют специаль-
ные автобусные маршруты и 
аккредитованное такси.

Правда, как и прежде, не-
ясной остается роль станции 
«Воробьевы горы», путь к кото-
рой был закрыт после матча. 
Не указана станция в качестве 
альтернативы и в обновленной 
схеме проезда.

Окончание - стр. 3
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Главный стадион предстоящего чемпионата мира принимает второй большой матч после реконструкции. 
После первого (Россия - Аргентина) у болельщиков были серьезные нарекания.  

«СЭ» изучил, какую работу над ошибками проделали организаторы матча и город.

ВТОРОЕ ПРИШЕСТВИЕ «ЛУЖНИКОВ»
ДАВКИ НЕ БУДЕТ?

ЗАГИТОВОЙ НЕ ХВАТИЛО 
МЕДВЕДЕВОЙ 

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ ЧЕМПИОНАТ МИРА

Вчера на чемпионате мира в Милане 
случилось невероятное - абсолютная 
фаворитка, олимпийская чемпионка 

Алина Загитова из-за помарки уступает 
после короткой программы хозяйке льда - 

итальянке Каролине Костнер

ПАНАРИН РАССКАЗАЛ 
О СВОЕМ ХЕТ-ТРИКЕ

Российский нападающий «Коламбуса» 
Артемий Панарин в матче 

с «Рейнджерс» (5:3) сделал первый 
в сезоне хет-трик. После игры форвард 

дал интервью «СЭ».

6

«АМКАР» ПРИМЕТ «ЛОКО» 
В ХАБАРОВСКЕ.

А ПОЧЕМУ НЕ В АВСТРАЛИИ?

Вчера стало известно, что пермский 
«Амкар» решил провести домашние матчи 

чемпионата России с «Локомотивом» 
(24-й тур) и «Рубином» (26-й тур) 

в Хабаровске. «СЭ» анализирует ситуацию 
и задается логичными вопросами.

5

СБОРНУЮ РОССИИ 
ПРОВЕРИЛИ НА ДОПИНГ

Вчера у футболистов российской команды 
на базе в Новогорске взяли допинг-пробы. 

Из-за проверки, начавшейся в 6.30 утра 
и длившейся почти шесть часов, нарушился 

тренировочный процесс. Пришлось 
отложить занятие.

2

«МАГНИТКА» - 
НА ГРАНИ ВЫЛЕТА

Двукратный обладатель Кубка Гагарина 
магнитогорский «Металлург» проиграл 

дома «Ак Барсу» и уступает в серии 1-3. 
В другом матче «Трактор» победил 
«Салават Юлаев», и счет в серии 

стал равным.

ВОСТОК

МЕТАЛЛУРГ 2
АК БАРС 3

Счет в серии 1-3

ТРАКТОР 4
САЛАВАТ ЮЛАЕВ 1

Счет в серии 2-2

6

1.  Каролина КОСТНЕР 80,27 
Италия

2.  Алина ЗАГИТОВА 79,51 
Россия

3.  Сатоко МИЯХАРА 74,36 
Япония

Произвольная программа  
состоится 23 марта в 20.30 (мск)

11 ноября. Москва. Лужники. 
Россия - Аргентина - 0:1. 

Заполненные трибуны 
обновленного стадиона.
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Выступление Алины ЗАГИТОВОЙ.
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Виталий МУТКО: 
«НА РОССИЙСКИЙ ФУТБОЛ 

ЕСТЬ НАГОВОРЫ. 
НО ПРОВЕРКА НА ДОПИНГ - 

ОБЫЧНАЯ ПРОЦЕДУРА»

Вячеслав КОЛОСКОВ: «ДОПИНГ-ОФИЦЕР 
НЕ ВИНОВАТ, ЧТО ФУТБОЛИСТЫ 

ШЕСТЬ ЧАСОВ СДАЮТ АНАЛИЗЫ»

Эдуард БЕЗУГЛОВ: 
«ИНСПЕКТОР БЫЛ ОДИН, ВСЯ ПРОЦЕДУРА 

ЗАТЯНУЛАСЬ НА НЕСКОЛЬКО ЧАСОВ»

Вице-премьер РФ по вопросам 
спорта, туризма и молодежной 
политике Виталий Мутко про-

комментировал «СЭ» случившееся.
- Это обычная работа, - сказал 

Мутко. - Думаю, что проверяют все 
сборные - участницы чемпионата ми-
ра. Конечно, есть какие-то нагово-
ры на российский футбол. Но пусть 
проверяют. Это обычная процеду-
ра. И это не первый допинг-контр-
оль для нашей команды. Все будет в 
порядке. Наши футболисты никог-
да не принимали допинг и не соби-
раются это делать.

Илья АНДРЕЕВ

Почетный президент РФС 
Вячеслав Колосков вы-
разил уверенность, что 

сборную России перед чемпи-
онатом мира-2018 и во вре-
мя него будут проверять на до-
пинг ровно так же, как и дру-
гих участников. Он призвал не 
паниковать из-за визита до-
пинг-офицера в расположение 
национальной команды.

- Проверять будут не толь-
ко нашу сборную, но и все команды, - 
сказал Колосков. - Не думаю, что нашу 
сборную станут проверять чаще дру-
гих. Как показала практика послед-
них десятилетий, наши футболисты 
все чистые. Поэтому убежден, что до-
полнительного надзора или каких-то 
дополнительных проб не будет.

- Но команда уже шесть 
часов сдает тесты. Это сильно 
сказывается на ее подготовке.

- Время зависит не от до-
пинг-офицера, а от тех, кто сда-
ет анализы. У одних получает-
ся сдать их сразу, другим при-
ходится полдня сидеть и ждать. 
Тут ничего не поделаешь, тако-
ва специфика организмов от-
дельных футболистов. Уверен, 
у допинг-офицера не стояла за-

дача сорвать тренировку. Так что это 
естественный процесс, нужно быть к 
нему готовыми всегда. Вы помните, 
что и «Ростов» в полном составе про-
веряли, все оказались «чистыми». По-
этому давайте относится к этому про-
цессу, как к этапу подготовки к матчу. 

Андрей СИЗЯКИН

Врач сборной России Эдуард Без-
углов сказал, что из-за сдачи 
допинг-проб команде пришлось 

сместить график подготовки и отка-
заться от восстановительных про-
цедур. 

- Часть команды была разбуже-
на в 6:30 утра громкими стуками в 
дверь инспектора допинг-контроля, 
- пояснил Безуглов. - Учитывая, что 
инспектор был один, процедура за-
тянулась более чем на пять часов. На 
тренировку мы приехали без Кудряшова и Га-
булова, которые физически не успели сдать 
анализы. Это организационная проблема ин-
спектора допинг-контроля. Почему он прие-
хал один - вопрос не к нам. Получилось, что 
тренировку нам пришлось перенести.

- Сколько футболистов проходили допинг-
контроль?

- Десять человек, которых нам 
сразу назвали. Надо понимать, что с 
сентября 2017 года игроки в россий-
ском чемпионате сдали около пяти-
сот проб. Это люди, которые входят 
в расширенный список сборной. Се-
годня добавились еще двадцать проб 
(по десять анализов крови и мочи. - 
Прим. «СЭ»). Отмечу, что все игроки 
национальной команды за это время 
сдавали по десять-двенадцать проб.

- Как дела у Руслана Камболова, который 
накануне досрочно покинул занятие из-за спаз-
мы в мышце?

- Он вышел на поле вместе со всеми, раз-
мялся, потом работал индивидуально. Я по не-
му настроен положительно. У Кузяева и Игна-
тьева также наблюдается хорошая динамика. 

Елена ГРИГОРЬЕВСКАЯ

Наталья 
МАРЬЯНЧИК

ДОПИНГ-
КОНТРОЛЬ 

В ШЕСТЬ УТРА. 
ЭТО НОРМАЛЬНО?

Приезд допинг-офицеров скоро бу-
дет фигурировать в числе оправ-
даний неудачных выступлений на-

равне с проблемами со здоровьем. Сов-
сем недавно в Пхенчхане из-за «злодеев» 
службы антидопинга вынуждена была 
пропустить предолимпийскую трениров-
ку и потратила массу нервов наша фигу-
ристка Алина Загитова. Слава богу, тот 
инцидент не помешал ей через два дня 
блистательно исполнить свою програм-
му и выиграть золото. Точно так же, бу-
дем верить, не помешают допинг-офи-
церы и выступлению российских футбо-
листов против Бразилии.

Как и в случае с Загитовой, сорван-
ное или не совсем по плану состоявше-
еся занятие - это несчастный случай, но 
никак не вина борцов за чистоту спор-
та или самой команды. Согласно твит-
теру нашей сборной, офицер приехал в 
Новогорск в 6.30 утра. Это стандартное 
время: напомним, по правилам спортс-
мены сами указывают в системе данных 
ВАДА под названием «АДАМС» тот час, в 
который они гарантированно будут нахо-
диться на месте. Хотя допинг-тест может 
состояться абсолютно в любое время.

Как правило, большинство спортсме-
нов ставят обязательный час на раннее 
утро. Ведь поминутно спланировать свое 
местонахождение в течение дня, если 
речь идет о месяцах вперед, довольно 
сложно. А вот утром вы, скорее всего, 
гарантированно будете находиться до-
ма или в гостинице. Поэтому и контроль 
приехал настолько рано: потом «поймать» 
команду между тренировками и други-
ми обязательными мероприятиями куда 
сложнее. И вероятность что-то сорвать в 
планах футболистов возросла бы.

Итак, со временем контроля разоб-
рались. Следующий вопрос: почему 
офицер был только один? Если пробы 
брали у десяти человек, логично послать 
и пяток сотрудников, чтобы ускорить 
процесс. На самом деле один предста-
витель антидопинговой службы на взя-
тии пробы - тоже абсолютная норма. На 
внесоревновательный контроль почти 
всегда посылают максимум двух допинг-
офицеров, если речь идет о разнополых 
спортсменах, и одного - если команда 
чисто мужская или женская.

В большем количестве представите-
лей допинг-контроля просто нет необхо-
димости. Ведь процесс сдачи анализов 
занимает совсем немного времени. Если, 
конечно, не брать в расчет тот факт, что 
физиологически не все спортсмены го-
товы сделать это быст ро. Но тут уж вины 
допинг-контроля нет никакой.

Судя по тому, что речь идет о пред-
ставителях шведской компании IDTM, 
допинг-контроль в футбольной сборной 
был организован по линии международ-
ной федерации, а не РУСАДА. Ведь IDTM 
выступает в качестве подрядчика по за-
бору допинг-проб в основном на между-
народном уровне, а наше агентство, как 
правило, организует допинг-контроль си-
лами собственных офицеров.

Но как бы там ни было, все прошло по 
правилам. И нашим футболистам стоит 
отнестись к тому, что случилось вчера 
утром как к обычному стечению обсто-
ятельств. А потом - выйти на поле и по-
казать свой максимум. Как это сделала 
Загитова на олимпийском льду.

СБОРНУЮ РОССИИ 
С РАННЕГО УТРА 

ПРОВЕРЯЛИ НА ДОПИНГДопинг-офицер приехал в 
Новогорск на базу нашей ко-
манды в 6.30 утра. Контролер 
представлял шведскую компа-
нию IDTM. Допинг-инспектор 
брал на анализ кровь и мочу. 

В результате тренировоч-
ный процесс был нарушен, к 
11:00 на контроле находились 
еще 5 человек. Вся процедура 
в итоге завершилась в 12.15. 
Пробы сдали 10 футболистов.

Отъезд на тренировку пере-
несли на более позднее вре-
мя. Автобус с командой вые-
хал в Химки в 12.00, трениров-
ка началась в 12.30. В итоге 
в ней не принимали участия 
вратарь Владимир Габулов и 
защитник Федор Кудряшов, 
которые остались на базе.

Это не первый случай, ког-
да игроков сборной проверя-
ли на допинг в этом году. По 
информации «СЭ», за январь-
февраль 2018-го футболисты 
ведущих команд сдали более 
чем 100 проб - за такой же 
период 2017-го их количест-
во исчислялось единицами.

Сергей ЕГОРОВ

Вчера у игроков 
российской команды 
взяли допинг-пробы. 
Из-за проверки 
нарушился 
тренировочный 
процесс - 
пришлось перенести 
занятие на более 
позднее время.

СЛУЦКИЙ И ДЗЮБА В ГОСТЯХ У «СПАРТАКА»

Вчера в манеже «Спартака» в Сокольниках прошли товарищеские 
матчи между командами разных возрастов академии красно-белых и 
академии Леонида Слуцкого. Из Волгограда в Москву на пять дней при-
ехали ребята от 2005 до 2009 годов рождения.

С балкона за играми наблюдали сам Слуцкий, а также его гости - 
технический директор РФС Андрей Лексаков и нападающий «Арсена-
ла» Артем Дзюба.

Во время матчей они втроем живо беседовали, а в перерывах Слуц-
кий и Дзюба фотографировались с детьми и родителями.

Отметим, что манеж в Сокольниках - родной для форварда, ведь 
он воспитанник красно-белых. Дзюба тепло пообщался с тренерами и 
администраторами, которые работали с ним в детстве.

Например, на лестнице у форварда и одного из тренеров случился 
такой шутливый диалог:

- Тема, ты что ли?
- Да, Саныч.
- Ты мне уже столько лет 40 кувырков должен, пошли на поле!

Филипп ПАПЕНКОВ

«ЗЕНИТ» ОКАЖЕТ ПОДДЕРЖКУ 
УЕФА В РАССЛЕДОВАНИИ 
ОБСТОЯТЕЛЬСТВ МАТЧА 

С «ЛЕЙПЦИГОМ»
Клуб из Санкт-Петебурга будет сотрудничать с УЕФА в расследо-

вании дисциплинарного дела, открытого Европейским футбольным 
союзом в отношении сине-бело-голубых. Об этом «СЭ» сообщили в 
пресс-службе «Зенита».

- Мы осознаем серьезность обвинений УЕФА и суровость санк-
ций, которые могут последовать, - отмечает пресс-служба. - «Зе-
нит» не приемлет и осуждает любые проявления нетерпимости и не-
правомерных действий в футболе, поэтому со своей стороны окажет 
максимальную необходимую поддержку УЕФА в расследовании, ко-
торое инициировано после ответного матча 1/8 финала Лиги Евро-
пы против «Лейпцига». 

Напомним, что начало разбирательств вызвано бросанием болель-
щиками предметов на поле, блокированием лестничных проходов, а 
также проявлением расизма. Рассмотрение запланировано на 31 мая.

Гоша ЧЕРНОВ

МУТКО ОБСУДИТ С БОРОДЮКОМ 
ВОЗМОЖНОСТЬ РАБОТЫ 
ТРЕНЕРА СПОРТИВНЫМ 

ДИРЕКТОРОМ РФС
Вице-премьер РФ по вопросам спорта, туризма и молодежной 

политики Виталий Мутко подтвердил, что бывший член тренерского 
штаба сборной России Александр Бородюк рассматривается на долж-
ность спортивного директора РФС.

- Вы действительно должны встретиться с Бородюком? - во-
прос Мутко.

- Да, конечно. У РФС была задача восстановиться с точки зрения 
экономики. Мы на это потратили 2,5 года. Актуализировали спонсор-
ские контракты, закрыли все долги. Будем работать над развитием 
футбола, заниматься подготовкой спортивного резерва, для чего ин-
вестируем деньги в проект «Футбол будущего». Отобрано как мини-
мум 50 академий, которые будут получать поддержку от РФС. Это ра-
бота, которую нужно выполнять стабильно, не дергаясь.

Но для решения подобных вопросов нужны новая структура и ка-
дровое обновление. Будет ряд ключевых направлений. Туда будут при-

глашены специалисты. И одно из них - спортивное. Александр Генри-
хович Бородюк - один из тех, кто рассматривается на должность. Речь 
идет об институте сборных команд: контроль за ними, обеспечение - 
в том числе методическое, взаимодействие с техническим департа-
ментом. В ближайшее время все кадровые решения будут приняты.

- То есть переговорите с Бородюком уже совсем скоро?
- Да, конечно. Финансовая ситуация исправлена, нужно двигать-

ся дальше.
Бородюк входил в тренерский штаб сборной России с 2002 по 

2012 год. Был главным тренером «Торпедо» (2013 - 2014), «Кайрата» 
из Алма-Аты (2016), национальной команды Казахстана (2017 - 2018). 

Илья АНДРЕЕВ

КДК РФС 
ОШТРАФОВАЛ «СПАРТАК» 

НА 190 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ
Вчера КДК РФС принял решение оштрафовать «Спартак» на 190 

тысяч рублей по итогам матча 23-го тура чемпионата России с «Руби-
ном» (2:1 в пользу москвичей).

- Красно-белые оштрафованы на 90 тысяч рублей за использова-
ние болельщиками пиротехники, а также на 100 тысяч рублей за скан-
дирование фанатами ненормативной лексики, - уточнил глава КДК Ар-
тур Григорьянц. 

Павел ГУРЕВИЧ

ФИФА ОБЯЗАЛА ВЫПЛАТИТЬ 
БОЛЕЕ ТРЕХ МИЛЛИОНОВ ЕВРО 

ФАРФАНУ
Международная федерация футбола (ФИФА) в ответ на запрос 

«СЭ» подтвердила, что палата ФИФА по разрешению споров изучила 
спорную ситуацию, возникшую между футболистом Джефферсоном 
Фарфаном и клубом «Аль-Джазира» (ОАЭ).

«В соответствии с принятым решением, клуб, в частности, обяза-
ли выплатить игроку причитающееся ему вознаграждение в размере 
1 220 000 евро плюс 5 процентов, а также компенсацию за нарушение 
условий контракта в размере 2 243 273 евро плюс 5 процентов», - со-
общил представитель ФИФА.

При этом в Цюрихе уточнили, что решение пока не является окон-
чательным и обязательным, потому ФИФА сейчас воздерживается от 
дальнейших комментариев.

Александр БОБРОВ

Вчера. Москва. Артем ДЗЮБА (второй слева в верхнем ряду) 
и Леонид СЛУЦКИЙ (второй справа в верхнем ряду) с юными футболистами.
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Алексей СОРОКИН: «ДОЛЖНО 
БЫТЬ КАК НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА»
Глава оргкомитета «Россия-2018» сказал «СЭ», что с точки зрения 

организации матч 23 марта будет максимально приближен 
к реалиям мирового первенства

- Насколько готовы «Лужни-
ки» к приему второго большо-
го матча?

- Стадион готов. Все совеща-
ния проведены, планы согласо-
ваны. Вся операционная дея-
тельность будет максимально 

приближена к тому, что будет во 
время чемпионата мира. 

- Как будет с выходом зри-
телей? Нет опасений, что, как и 
после матча Россия - Аргентина, 
болельщики больше часа будут 
добираться от арены до метро?

- Насколько нам известно, 
предприняты все меры, чтобы 
выход был комфортным. Пра-
вительство Москвы сделало для 
этого все возможное. В этом 
плане тоже организация долж-
на быть максимально прибли-

женной к реалиям чемпиона-
та мира. 

- Сколько ждете зрителей?
- Цифры есть у РФС как у орга-

низатора матча, но интуитивно я 
думаю, что будет полный стадион!

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

ФУТБОЛ ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ 
 Завтра РОССИЯ - БРАЗИЛИЯ. 19.00 (мск)

ВТОРОЕ ПРИШЕСТВИЕ 
«ЛУЖНИКОВ»

ДАВКИ НЕ БУДЕТ?

Окончание. Начало - стр. 1
Впрочем, по словам руко-

водителя департамента спор-
та и туризма города Москвы 
Николая Гуляева, к которому 
мы обратились за коммента-
рием, на этот раз повторения 
печальных инцидентов быть 
не должно. 

- Глупо отрицать, что в нояб-
ре с выходом были проблемы, 
- сказал Гуляев. - Сейчас сос-
тавили операционный план, в 
том числе транспортный. Наде-
юсь, что 23 марта ничего по-
добного не повторится. Болель-
щиков ждут заметные измене-
ния при организации матча. 
Это комплексный подход к ре-
шению проблемы, в частнос ти 
информированию и навигации: 
информационные объявления, 
использование электронных 
табло, навигационные стелы и 
указатели (более 70 поверхно-
стей). Болельщикам также бу-
дут помогать порядка 600 го-
родских волонтеров.

Серьезное внимание уделе-
но и быстрому выходу непосред-
ственно с секторов - на этот раз 
будут делать так, как принято 
во время крупных турниров, а 
не по старинке. 

- Мы работаем над тем, что-
бы выход зрителей первого и 

второго ярусов осуществлялся 
с минимальной задержкой, что 
допустимо, и что мы делали да-
же на Кубке конфедераций на 
стадионе «Спартак», - добавил 
Гуляев. - Это не вызывало ни-
каких нареканий со стороны 
ФИФА и не доставляло сущест-
венных неудобств болельщи-
кам. Очередность выхода сек-
торов - нормальная практика, 
если интервалы не составля-
ют значительного промежутка 
времени

А ЗВУК БУДЕТ 
НОРМАЛЬНЫМ?

Помимо проблем с логисти-
кой немало вопросов после мат-
ча с Аргентиной вызвала акус-
тика стадиона. Многие люди 
просто не слышали объявле-
ний диктора и, к примеру, му-
зыки во время гимна. Звуковое 
сопровождение, которое на та-
ких аренах и при таком скопле-
нии народа должно пробирать 
до глубины души, что-то едва 
шептало.

Гневные комментарии в соц-
сетях и публикации в СМИ не 
остались незамеченными. В де-
кабре 2017 года в «Лужниках» 
провели измерения параметров 
системы звукоусиления. И как 
сообщили «СЭ» в департаменте 

спорта и туризма Москвы, были 
выявлены проблемные места и 
определены методы улучшения 
качества звука на арене.

В феврале 2018-го заново 
подвесили кластеры звукоуси-
ления, скорректировав углы на-
клона. А с 1 по 7 марта 2018-го 
компания по установке систе-
мы звукоусиления перенастро-
ила звукоусилительный тракт.

Повторные измерения пока-
зали, что на арене в данный мо-
мент достигнута хорошая раз-
борчивость речевой информа-
ции и расчетные параметры 
звукового давления. В дальней-
шем, в начале апреля, система 
звукоусиления будет представ-
лена комиссии ФИФА, которая 
должна принять окончатель-
ное решение по ее соответст-
вию требуемым параметрам.

А ПОЛЕ?
Затянувшаяся зима в Рос-

сии вызывает тревогу за газон, 
но и тут, как нам рассказали в 
«Лужниках», все должно быть 
нормально.

После матча с Аргентиной на 
поле провели ряд восстанови-
тельных агротехнических работ 
(ремонт повреждений газона, 
подсев семян, аэрация). Затем 
всю зиму специальные службы 

поддерживали газон в нужных 
кондициях.

При выполнении работ были 
задействованы следующие ин-
женерные системы поля: сис-
тема подогрева, система поли-
ва, система дренажа, сис тема 
подпочвенной аэрации, систе-
ма подсветки поля (фитолампы), 
использовались специальные 
укрывные покрывала, защища-
ющие натуральный газон от пор-
чи при низких температурах и 
обильном выпадении снега. Вме-
сте с этим регулярно проводи-
лись работы по аэрации почвы и 
стрижке газона, внесению удо-
брений и песка, дополнительно 
использовалась согласованная 
смесь семян мятлика и райграса.

Для контроля за процесса-
ми роста и оценки соответствия 
необходимым критериям и пра-
вильности проведения работ на 
поле, регулярно проводились и 
проводятся замеры различных 
показателей. Ровность и твер-
дость поверхности, скорость ин-
фильтрации воды, контроль за 
составом травосмеси и глуби-
ной проникновения корневого 
слоя, температура корнеобита-
емого слоя, влажность  - все это 
соответствует нормам.

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

11 ноября. Москва. Лужники. Болельщики направляются на матч Россия - Аргентина.

Схема организации движения 
болельщиков после матча  
Россия - Бразилия.
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ФУТБОЛ ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ. Завтра РОССИЯ - БРАЗИЛИЯ. 19.00 (мск)

ДЕРЛЕЙ: «РОССИЯ БУДЕТ 
В ВОСЬМЕРКЕ ЛУЧШИХ НА ЧМ-2018»

Бывший нападающий «Динамо» - о товарищеском матче Россия - Бразилия,  
гениальности Неймара, шансах Луиза Адриану попасть в сборную и воспоминаниях о Юрии Семине

НЕЙМАР - КРУТОЙ.  
НО ЕСТЬ КОУТИНЬЮ И ВИЛЛИАН

- Продолжаете ли следить за россий-
ским футболом? - вопрос Дерлею.

- Конечно! Смотрю матчи российских 
клубов в Лиге Европы. Думаю, сейчас 
уровень чемпионата даже выше, чем не-
сколько лет назад. 

- Значит, знаете, кто в сборной Рос-
сии играет?

- Знаю, что команда находится в ста-
дии обновления. Этот процесс давно нуж-
но было запустить. Многие игроки вы-
ступают за команду уже долгие годы. Хо-
тя Акинфеев до сих пор лучший вратарь 
страны. Хорошо, что в полузащите и ата-
ке появились новые лица. Думаю, в этом 
году Россия должна хорошо выступить, 
пусть пока она и не показывает блестя-
щих результатов. Товарищеский матч с 
Бразилией должен придать уверенности 
игрокам. 

- Не думаете, что Россия крупно про-
играет?

- Нет, считаю, что матч будет трудным 
для обеих команд. Все-таки Россия игра-
ет дома. Жаль, что она не показала себя 
на ЧМ-2014. Команда-то была сильная…

- Как Бразилия сыграет без Неймара? 
Он сильно влияет на сборную?

- Конечно, тактика немного изменит-
ся. Неймар - уникальный футболист и де-
лает результат даже в сборной. С другой 
стороны, интересно посмотреть, как ко-
манда Тите будет действовать без своего 
лучшего игрока.

- Неймар сейчас самый крутой бразиль-
ский футболист? Или есть игроки не хуже?

- Думаю, он лучший. Да, есть Коути-
нью, Жезус, Виллиан. Но уровень Нейма-
ра немного выше. Хотя и эти парни могут 
сделать результат. Они ведь тоже играют 
на самом высоком уровне.

- Есть ли у Бразилии слабые места?
- Они есть у любой команды. Так как 

сборная играет в атакующий футбол, то 
ее соперники закрываются и, как прави-
ло, действуют на контратаках. Это иног-
да приносит удачу. С потерей Неймара ко-
манда немного теряет в атакующей мощи. 
Думаю, что любой футболист, который 
его заменит, добавит качества в обороне.  

У АДРИАНУ НЕТ ШАНСОВ В СБОРНОЙ
- Знакомы ли вы с Тите? Что это за тре-

нер? 
- Знаком и уже давно слежу за его ка-

рьерой. Полагаю, что на данный момент 
он проделал отличную работу в сборной. 
Главное, Тите придал игрокам уверенно-
сти, ведь с его приходом команда не про-
играла ни одного отборочного матча и 
первой вышла на ЧМ-2018. Надеюсь, что 
на турнире Тите также здорово отработа-
ет. Думаю, команда точно дойдет до полу-

финала. А дальше может произойти все 
что угодно.

- Некоторые футболисты сборной Рос-
сии считают, что Франция сильнее Брази-
лии. Что скажете?

- В какой-то степени они правы. Бра-
зилия, Германия, Франция, Россия, как 
хозяйка чемпионата мира, Аргентина и 
Португалия - те команды, которые долж-
ны быть в восьмерке лучших на турнире. 
Хотя во время ЧМ могут произойти лю-
бые сюрпризы. 

- Так как вы смотрите чемпионат России, 
то знаете, что Луиз Адриану сейчас один из 
лучших игроков турнира. Как думаете, он 
достоин вызова в сборную?

- Ну теперь-то ему будет сложно по-
пасть в команду. Если бы Луиза позвали 

на этот матч с Россией, было бы здорово. 
Ведь он классно играл за «Шахтер», сейчас 
мощно выступает за «Спартак». Но в сбор-
ную взяли Виллиана Жозе. Так что шан-
сов у Адриану больше нет.

- Вы не сыграли ни одного матча за сбор-
ную Бразилии. Причина в жесткой конку-
ренции?

- Конечно, в те времена, в 2002 году, 
сборная была чемпионом мира. Там иг-
рали выдающиеся нападающие. Я мог 
только наблюдать и переживать за них. 

СКУЧАЮ ПО МОСКВЕ
- Вы помните Юрия Семина, под руко-

водством которого играли в «Динамо»? Зна-
ете, что он в шаге от чемпионства с «Локо-
мотивом»?

- Помню. Семин - отличный тренер и 
заслужил еще один титул в коллекцию. Мо-
гу сказать только хорошие слова об этом 
специалисте, во всех клубах он проделывал 
отличную работу, в том числе и в «Динамо».

- Какие воспоминания остались от Рос-
сии? 

- Мне очень нравилось играть в Рос-
сии и еще больше - жить в Москве. Просто 
фантастический город. Я очень по нему 
скучаю, был в Москве где-то полтора го-
да назад. Сложности? Они были только в 
самом начале, когда приходилось играть в 
снег и холод. Но потом ты адаптируешься. 
А лето в России просто прекрасное. Моя 
супруга, например, любит Москву даже 
больше, чем Лиссабон!

Юлия ЯКОВЛЕВА

«У ВАС ЕСТЬ ХОРОШИЕ 
ИГРОКИ, НО В БРАЗИЛИИ 

ИХ КУДА БОЛЬШЕ»

Юлия ЯКОВЛЕВА из Тушина

В среду сборная Бразилии провела закры-
тую тренировку, на которой тренерский 
штаб должен был наиграть стартовый со-

став на матч с Россией. После занятия с журна-
листами пообщались два лучших атакующих иг-
рока команды. Виллиан и Коутинью наверняка 
выйдут на поле в пятницу.

- Что вы знаете о сборной России? - вопрос 
Виллиану.

- Я играл в России полгода, так что знаю мно-
гих, с некоторыми даже выступал за «Анжи». Это 
качественные, быстрые футболисты. У России 
сейчас молодая команда. Жду сложной игры. 

- Знаете ли какие-то слова по-русски?
- Знаю не только отдельные слова, я все еще 

немного говорю по-русски. Ведь я прожил на 
Украине пять лет, а потом еще полгода провел 
в России. 

- Как скажется отсутствие Неймара? И не беспо-
коитесь ли за качество газона в день матча?

- Все знают, насколько Неймар важен для 
сборной Бразилии. Очень жаль, что он нам не 
поможет. Но у нас сильный коллектив, спра-
вимся. Минусовая температура во время мат-
ча? Да, будет холодно, плюс иногда сложно иг-
рать при снегопаде. Но все-таки мы надеемся 
на хороший матч.

- Есть ли в России футболист, который достоин 
играть в сборной Бразилии?

- Сложно ответить на этот вопрос (смеет-
ся). Я вам в следующий раз скажу. Нужно поду-
мать. Но могу отметить, что в России хватает 
хороших футболистов. Однако в Бразилии та-
ких еще больше.

- Расскажите, в чем разница в подготовке к 
ЧМ-2014 и ЧМ-2018?

- Думаю, у каждого тренера своя манера рабо-
ты. Хорошо, что сейчас наши семьи могут быть 
рядом во время турнира. Четыре года назад та-
кого не было, мы были слишком закрыты. На 
этот конкретный матч никто из моих родных не 
приедет, но летом на турнире они точно будут.

- Вы большие друзья с Коутинью. Какое из 
качеств Филиппе хотели бы приобрести?

- Я фанат этого парня, он очень техничный. 
И здорово смещается в центр. 

- Виллиан просто идеальный футболист, у не-
го есть и поставленный удар, и дриблинг, и ско-
рость, - в свою очередь отметил Коутинью.

- Насколько для вас важно сыграть на стади-
оне, где пройдет финал чемпионата мира? - во-
прос Коутинью.

- Сейчас нам важно подготовиться к турниру, 
узнать всю инфраструктуру, стадион. И, конеч-
но, надеюсь, что мы сыграем в «Лужниках» еще 
раз - в финале чемпионата мира.

- Виллиан уже не раз говорил, что в Восточной 
Европе есть проблемы с расизмом. Есть ли сейчас 
опасения по поводу расизма?

- Это непростой вопрос, расизм все еще су-
ществует в футболе, эта проблема есть во всех 
странах. Но мы должны быть сосредоточены на 
игре, на своих целях. А все эти вопросы должны 
решаться за пределами поля.

Полузащитники сборной Бразилии 
Виллиан и Филиппе Коутинью рассказали 

о русском языке, Неймаре, расизме 
и желании сыграть в «Лужниках» 

в финале чемпионата мира

ДЕРЛЕЙ
Вандерлей Фернандес Силва

Родился 14 июня 1975 года в Сан-Бер-
нанду-ду-Кампу (штат Сан-Паулу, Бразилия).

Нападающий.
В начале карьеры выступал за бразиль-

ские клубы «Америка Натал» (1994-1997), 
«Гуарани» (1997/98) и «Мадурейру» (1999, 
2010) и Виторию» из Салвадора  (2009).

В Португалии играл за «Лейрию» (1999-
2002), «Порту» (2002-2005), «Бенфику» 
(2006/07) и «Спортинг» (2007-2009). В об-
щей сложности в чемпионате провел 180 
матчей и забил 68 мячей. В 2005 году по-
лучил португальское гражданство, но за 
сборную  ни разу и не сыграл.

Победитель Лиги чемпионов (2003/04), 
Кубка УЕФА (2002/03) и Межконтиненталь-
ного кубка (2004). Двукратный чемпион 
Португалии (2002/03, 2003/04), двукратный 
обладатель Кубка (2002/03, 2007/08) и че-
тырехкратный обладатель Суперкубка Пор-
тугалии (2003, 2004, 2007, 2008). Лучший 
бомбардир Кубка УЕФА-2002/03 (12 голов).

В сезонах 2005 и 2006 гг. выступал за 
«Динамо» в российской премьер-лиге (41 
матч, 20 голов).

Вторник. Москва. Тренировка сборной Бразилии. ВИЛЛИАН, Филиппе КОУТИНЬЮ и МАРСЕЛУ  
(слева направо на переднем плане).
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ЭКСТРИМ
В Москве работает спортивно-развлекательный 

комплекс, который идеален для тренировок 
и активного отдыха

Каждый человек обладает неис-
сякаемым потенциалом, но не 
всегда способен его самостоя-

тельно раскрыть. В спортивно-раз-
влекательном комплексе «Гравита-
ция» вас научат приручать полюбив-
шуюся стихию и помогут развить 
суперспособности. Вы наверняка и 
не мечтали покорить волну в самом 
центре столицы? Или забраться по 
отвесной скале, а потом сделать свое 
первое сальто на батуте? Все это ре-
ально и доступно всего в 5 - 7 ми-
нутах от метро «Волгоградский про-
спект» / «Дубровка». Новый формат 
развлечений подойдет как для от-
дыха с друзьями, так и для семейно-
го досуга.

Это место обладает нереальной 
энергетикой, притягивая к себе та-
лантливых людей, которые готовы 
делиться с вами своими знаниями, 
помогая достичь поставленных це-
лей. Здесь созданы идеальные усло-
вия для тренировок во всех направ-
лениях. А если вы хотите развлече-
ний - никаких проблем. Любой спорт 
можно преобразить в игровой фор-
мат, и самый веселый в мире празд-
ник вам обеспечен. В восторге бу-
дут не только дети, но и взрослые. 
Вы можете заказать целое аними-
рованное представление с любимы-
ми героями, конкурсами и призами. 
С тем где перекусить, тоже не воз-
никнет проблемы. В «Гравитации» 
полноценный фитнес-бар с самым 
настоящим шеф-поваром, который 
готов удивлять вас самыми феерич-
ными блюдами.

А теперь - немного о спортивных 
направлениях комплекса:

ВЕЙК-ПАРК
Единственная в мире крытая пло-

щадка, где можно тренироваться или 
делать первые шаги в кабельном вей-
кбординге круглый год. Длина бас-
сейна 70 метров, параллельно распо-
ложены 2 реверсивные лебедки, а на 
воде для отработки трюков установ-
лены два трамплина и труба. Здесь 
есть где развернутся как новичкам, 
так и профессиональным спорт-
сменам - все детали продуманы до 
мелочей и удобны каждому посети-
телю. Вейкбординг - достаточно мо-
лодой, но быстро набирающий обо-
роты, перспективный вид спорта, 
который можно рассматривать как 
развлечение. Катаясь на вейкбор-
де, можно не только быстро прийти 
в форму, но и расширить свой круго-
зор, привнеся разнообразие в клас-
сический пляжный отдых, разбавив 
его путешествиями на лебедке в раз-
ные уголки мира.

Летом вы можете перенести полу-
ченные в «Гравитации» знания на от-
крытую воду и в ясный жаркий день 
удивить друзей мастерским владени-
ем водной доской, а если трениров-
ки были упорными, сможете козыр-
нуть парочкой эффектных враще-
ний. Тренерский состав этого парка 
- образцовая команда, ведь практи-
чески все ребята являются призе-
рами как российских, так и между-
народных соревнований, а значит, 
целиком и полностью погружены в 

увлекательный мир экстремального 
спорта. Для справки, один из трене-
ров «Гравитации» был удостоен чес-
ти передать эстафету Олимпийско-
го огня, переправив его на вейкбор-
де через канал. Любителям серфинга 
тоже есть, где разгуляться, ведь од-
но из самых популярных и близких 
направлений, адаптированных под 
спорт королей - вейксерф, на кото-
ром вы прекрасно сможете провес-
ти время в крытом вейк-парке, от-
рабатывая трюки, которые совсем 
скоро можно будет перенести на нас-
тоящую волну.

СКАЛОЛАЗНЫЙ ЦЕНТР
На сегодняшний день это - самая 

большая площадка для тренировок в 
Москве. На площади в 800 квадратов 
уютно расположились разминочная 
зона, трудность и боулдеринговый 
зал со светящимся «левитирующим» 
сердцем. Трудность - это 12-метро-
вый стенд для лазания, с разноо-
бразными зацепами, наклонами и 
3D скалой, которая максимально 
приближена к естественному релье-
фу. Здесь регулярно перекручивают 
трассы, проводят групповые трени-
ровки, лекции и мастер-классы, при-
вивая любовь к скалолазанию. Высо-
та боулдера 4,5 метра, имеются вы-
ходы Top Out, а сердце представляет 
собой внушительную конструкцию, 
собранную по макету оригинально-
го сердца со светящимися элемен-
тами. У вас есть целых два года, что-
бы подготовиться к участию в Олим-
пиаде в Токио, ведь в 2016 году МОК 
причислил скалолазание к олимпий-
ским видам спорта.

Скалолазание - это удивитель-
ный спорт, потому что он застав-
ляет преодолевать себя и лучше уз-
нать возможности своего тела. Если 
вы никогда не пробовали, скорее ис-
правляйтесь! При подъеме на импро-
визированную скалу вы ощутите при-
лив сил, энергии и получите порцию 
адреналина. Большим преимущест-
вом при этом является отсутствие 
риска, естественно, при должном со-
блюдении техники безопасности. По-
мимо выносливости и силы у людей, 
занимающихся скалолазанием, раз-
вивается гибкость сус тавов, появля-
ется ловкость, улучшается координа-
ция. При систематических занятиях 
вы будете таять на глазах. В США и 
странах Европы скалолазание при-
знано разновидностью фитнеса. А са-
мое главное, никакой рутины, только 
динамика. Мозговая разгрузка. При-
ходя полазать, вы сменяете обстанов-
ку с рутинных работы и учебы, ока-
зываясь в кругу доброжелательных и 
приятных единомышленников.

СКЕЙТ-ПАРК
Скейтбординг тоже попал в спи-

сок видов спорта, присутствующих в 
2020 году на летних играх в Японии. 
Не смотря на то, что у большинства 
людей при слове «скейт» возникают 
ассоциации, связанные с патлаты-
ми подростками, которые вечно «сту-
чат» своими досками, это очень зре-
лищный и техничный спорт. Скейт-
парк «Гравитация» спроектирован 

совместно с Федерацией скейтбор-
динга России, и одна из его зон соз-
дана для тренировок сборной. Все 
грани, радиусы, рампы смогут по-
корить и начинающие скейтбордис-
ты. Тренировочный процесс орга-
низован очень грамотно, особенно 
для людей, которые горят желанием 
учиться. А вы знали, что скейтбор-
динг придумали сёрферы, которым 
нечем было заняться во время шти-
ля? В таком случае вот еще нес колько 
фактов, чтобы подогреть ваше любо-
пытство и разрушить мифы.

По данным Международной ассо-
циации скейтборд-компаний, при-
близительное количество скейтбор-
деров в США - 9,5 миллиона человек. 
Из них 3 миллиона проживают в Ка-
лифорнии.

Самый сложный трюк в истории 
скейтбординга - прыжок на 900 гра-
дусов. Тони Хоук пытался выполнить 
этот трюк в течение 13 лет.

В течение одного дня в США про-
дается товаров, произведенных в 
скейт борд индустрии, на сумму око-
ло 2 000 000 долларов.

Только вдумайтесь в приведенные 
выше цифры. Столько людей одно-
временно не могут ошибаться в вы-
боре хобби. Пробуйте, нет ничего не-
возможного.

БАТУТНЫЙ КОМПЛЕКС
В этой зоне можно обучиться 

искусству полета, ведь зал оборудо-
ван страховочными лонжами, при 
помощи которых можно с легкостью 
преодолеть все страхи. Удобное рас-
положение 4 классических батутов, 
мегатрампа, акробатической дорож-
ки и поролоновой ямы способствуют 
стремительному прогрессу. Люби-
телям экстремальных видов спорта 
здесь тоже есть чем заняться, - раз-
личные атрибуты вроде мягкой до-
ски, трампбайка и фала, имитиру-

ющего езду на вейкборде, помогут 
освоить прыжки на сетке, а затем с 
минимальными потерями перенес-
ти их в нужную стихию.

ФИТНЕС-ЦЕНТР
Без классического спорта, все пере-

численные выше активности не были 
бы полноценными. Фитнес - это имен-
но та база, на которой строится сила, 
выносливость и результат. Каждый 
спортсмен понимает важность разми-
нок, растяжек и гармоничного разви-
тия тела. В его графике тренировочно-
го процесса непременно отведено вре-
мя занятиям в зале. В “Гравитации” 
кардиолиния с панорамным видом на 
Вейк-парк, обширная зона свободных 
весов, много тренажеров, хорошо обо-
рудованное место для кроссфит-тре-
нировок и большое количество раз-
личных групповых программ.

Один зал - это CYCLE студия, од-
на из самых популярных американ-

ских кардиопрограмм, для жела-
ющих быст ро и весело похудеть. В 
другом зале проходят уникальные 
тренировки по антигравити-йоге, в 
которые невозможно не влюбиться, 
ведь это одновременно и тренировка 
и растяжка. В третьем зале, собра-
ны популярные единоборства вроде 
самбы, дзюдо, крав-маги и многих 
других. А самый большой зал обо-
рудован романтичной подсветкой и 
большим количеством зеркал. Здесь 
проходит большая часть всех заня-
тий, которые определенно придутся 
вам по душе.

Самая приятная новость в том, 
что в «Гравитации» есть детская шко-
ла, и здесь готовы растить и поддер-
живать юных чемпионов. Но цель 
не только сделать из детей полно-
ценных спортсменов, но и подарить 
им счастливое детство, наполнен-
ное яркими воспоминаниями и эмо-
циями. Большинство видов спорта, 

представленных в комплексе, толь-
ко начинают выходить на масштаб-
ные площадки по всему миру, поэ-
тому есть все шансы, что уже сейчас 
именно здесь вы встретите будущих 
олимпийских чемпионов.

Несмотря на полярно разные кон-
цепции каждой из активностей, их 
объединяет общая идея. У вас есть 
возможность попробовать все и пос-
тепенно развиваться либо сразу во 
всех направлениях, либо выбрать 
одно, которое заставит ваше сердце 
биться чаще. В «Гравитации», кото-
рая расположена в Москве по адре-
су улица Новоостаповская, 5, стро-
ение 2 (телефон 84959377707, сайт 
www.gravitacia-club.ru), всегда мож-
но встретить топовых спортсменов 
из каждой дисциплины, потому что 
этот проект идеален для трениро-
вок. Не теряйте время, идите и про-
буйте себя!

Дмитрий СОМОВ

СПОРТ 
КАК РАЗВЛЕЧЕНИЕ 
В ПРОСТРАНСТВЕ 
«ГРАВИТАЦИИ»
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ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

«АМКАР» ПРИМЕТ «ЛОКО» В АВСТРАЛИИ? 
Вчера стало известно, что клуб из Перми намерен провести домашние матчи чемпионата России с «Локомотивом» (24-й тур) 

и «Рубином» (26-й тур) в Хабаровске. «СЭ» предлагает не останавливаться - и сыграть на Зеленом континенте.

АНГЛИЯ. Нападающий «Ливерпу-
ля» Мохамед Салах может стать самым 
дорогостоящим футболистом в исто-
рии. Как сообщает Marca, ливерпуль-
цы установили сумму, за которую го-
товы отпустить 25-летнего египтяни-
на: по данным испанской газеты речь 
идет о 225 миллионах евро.

Если такой трансфер будет осу-
ществлен, то Салах побьет рекорд Ней-
мара, который прошлым летом пере-
шел из «Барселоны» в «ПСЖ» за 222 
миллиона евро.

«АТЛЕТИКО» 
ГОТОВ ЗАМЕНИТЬ ГРИЗМАННА 

НА ДИБАЛУ
ИСПАНИЯ. Нападающий «Ювен-

туса» Пауло Дибала может перейти в 
«Атлетико». Как сообщает Marca, мад-
ридский клуб готов потратить на покуп-
ку аргентинца все средства, выручен-
ные от продажи в «Барселону» Антуана 
Гризманна, трансфер которого может 
состояться ближайшим летом. В поне-
дельник Дибала провел встречу с глав-
ным тренером «Атлетико» Диего Симе-
оне, чтобы обсудить возможную сделку.

ИБРАГИМОВИЧА НАКАЖУТ 
ЗА СОТРУДНИЧЕСТВО 

С БУКМЕКЕРОМ?
АНГЛИЯ. Футбольная ассоциа-

ция начала расследование в отноше-
нии нападающего «Манчестер Юнай-
тед» Златана Ибрагимовича, инфор-
мирует Mirror. Шведский форвард 
нарушил правила, став послом од-
ной из букмекерских компаний. Меж-
ду тем футболистам запрещено де-
лать ставки, а также рекламировать 
азартные игры.

В марте букмекер, который специ-
ализируется на ставках в Скандинавии, 
сообщил, что Ибрагимович стал послом 
бренда, однако позже эту информацию 
удалили. Если нарушение подтвердит-
ся, шведа могут ждать дисквалифика-
ция и штраф.

«БАВАРИЯ» ВЕДЕТ 
ПЕРЕГОВОРЫ С ПОКЕТТИНО

ГЕРМАНИЯ. Спортивный директор 
«Баварии» Хасан Салихамиджич провел 
переговоры с главным тренером «Тот-
тенхэма» Маурисио Покеттино, утвер-
ждает Bild. По информации издания, 
шансы мюнхенцев переманить арген-
тинского специалиста невелики.

Этот сезон «Бавария» начинала под 
руководством Карло Анчелотти, кото-
рый в сентябре прошло года был уво-
лен. Ему на смену пришел Юпп Хайн-
кес, чей контракт действует до ию-
ня 2018-го.

ПРОКУРОР ТРЕБУЕТ ПЯТИ ЛЕТ 
ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ 
ДЛЯ ХАБИ АЛОНСО

ИСПАНИЯ. Мадридская прокурату-
ра требует приговорить бывшего полу-
защитника сборной Испании Хаби Алон-
со к пяти годам тюремного заключения 
за налоговые махинации, сообщает El 
Pais. По данным этого издания, выяв-
лены три эпизода нарушений закона.

Сообщается, что в период с 2010 по 
2012 год Хаби Алонсо обманул налоговые 
органы Испании на два миллиона евро. 
Игрок использовал подставную компанию 
для управления имиджевыми правами.

ХАМШИКА УСПЕШНО 
ПРООПЕРИРОВАЛИ

ИТАЛИЯ. Вчера утром полузащит-
ник «Наполи» и сборной Словакии Ма-
рек Хамшик успешно прошел тонзил-
лэктомию. Операцию сделали в одной 
из клиник Неаполя. Сегодня словака 
выпишут из больницы.

«Последние несколько месяцев у 
меня были проблемы со здоровьем. 
Врачи посоветовали удалить миндали-
ны, - приводит слова Хамшика его офи-
циальный сайт. - Я должен был сделать 
операцию летом, но в итоге она прош-
ла сегодня утром».

В этом сезоне Хамшик провел 40 
матчей за «Наполи», забил шесть мячей 
и отдал две голевые передачи.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

Сергей ЕГОРОВ

ИСПОЛНИТЕЛНЫЙ ДИРЕКТОР 
ПЕРМЯКОВ: 

ХАБАРОВСК ДАЛ ДОБРО
В Перми проблемы со стадионом - 

как уже сообщал в интервью «СЭ» пре-
зидент РФПЛ Сергей Прядкин, серти-
фикат у арены отозван комиссией РФС. 
Если коротко - поле старое, есть пробле-
мы с покрытием.

В «Амкаре» считают иначе.
- Мы проводили встречу с «Арсена-

лом» в Уфе, - говорит исполнительный 
директор уральского клуба Денис Мас-
лов. - И футболисты обеих команд ска-
зали, что газон в Перми ничуть не хуже. 
Хотим играть у себя дома.

- А почему если не там, то в Ха-
баровске, а не в Уфе, ведь стади-
он в этом городе вы заявили как ре-
зервный?

- Между двумя турами - 24-м с «Ло-
ко» и 26-м с «Рубином» - проводим го-
стевой матч в Хабаровске и планируем 
организовать там довольно продолжи-
тельный сбор, акклиматизироваться. 
Сыграем три матча, а затем полетим в 
Москву, на встречу с ЦСКА. Что касается 
резервной арены в Уфе, то вольны выби-
рать из спортсооружений первой кате-
гории, на которых можно выступать клу-
бам РФПЛ. Сделали запрос в Хабаровск 
по 24-му и 26-му турам, на что получили 
положительный ответ.

- Куда еще обращались?
- В несколько городов, где есть ста-

дионы первой категории. И сейчас рас-
сматриваем наиболее приемлемый для 
«Амкара» вариант.

- Почему бы в таком случае не сле-
тать в Австралию - пропиарить, так 
сказать, РФПЛ?

- Не уверен, что там есть арены пер-
вой категории, соответствующие уров-
ню премьер-лиги.

МОЖНО ЛИ ИГРАТЬ 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ, 

ЕСЛИ РЕЗЕРВНАЯ АРЕНА - В УФЕ?
Смотрим регламент чемпионата 

страны. Статья 7, пункт 1 («Условия про-
ведения матча»): «Организатор матча 
обязан направить в РФС, премьер-лигу 
<…> письмо с указанием времени нача-
ла матча, места его проведения <…> не 
позднее чем за семь календарных дней 
до даты матча».

«Амкар» принимает «Локо» 31 мар-
та, следовательно, 24-го числа пермя-
ки обязаны определиться.

Теперь о том, могут ли они играть где-
либо, кроме резервной арены, если уж 
основная закрыта комиссией РФС.

Вновь смотрим регламент, статья 10 
(пункты 5.2) «Места проведения матчей 
чемпионата»: «В случае неготовности ста-
диона (несоответствия его регламентным 
требованиям) матч проводится на стадио-
не, заявленном клубом в качестве резерв-
ного. В случае, если по каким-то причи-
нам матч не может быть проведен ни на 
одном из заявленных клубом стадионов, 
организатор матча должен сообщить 
премьер-лиге о выборе другого стади-
она не позднее семи дней до даты про-
ведения очередного домашнего матча».

Таким образом, порядок очередно-
сти такой.

1. Домашняя арена - ее сертификат 
отозван РФС.

2. Резервный стадион - в «Уфе», но 
там, по словам президента «Амкара» 
Геннадия Шилова, «плохо принимали 
и не везет».

3. Любая другая арена, которая соот-
ветствует первой категории. Выбор до-
статочно широк, и «Амкар» может сыг-
рать в Хабаровске.

Сейчас премьер-лига ждет пись-
ма от пермского клуба. Вопрос, поче-
му матч не пройдет в Уфе, - тема трак-
товки регламента, который не запре-
щает играть где-то, кроме основной и 
резервной арен. Есть формулировка 
- «по каким-либо причинам». Причина 
есть - не везет в Уфе «Амкару», уступи-
ли «Арсеналу».

Кроме того, внимательный болель-
щик может вспомнить прецедент. Нес-
колько лет назад в Башкирии тоже воз-
никали проблемы со своим стадионом, 
часть сезона местная команда принима-
ла гостей в Перми (это была резервная 
арена), а другую часть - в Саранске. Все 
же просто - на Урале просили за аренду 
1,5 миллиона рублей, в Мордовии согла-
сились на 800 тысяч.

Поэтому «Амкару» нужно срочно на-
стаивать на следующем.

1. Чтобы комиссия РФС слетала в Ав-
стралию и приняла там стадион, дав ему 
первую категорию.

2. Затем 24 марта прислать бумагу в 
РФПЛ, где объявить местом проведе-

ния встречи с «Локо» Сидней, Аделаиду 
или Канберру.

А еще в Мельбурне есть хорошая 
арена.

В год чемпионата мира играть в 
Самаре нельзя (два стадиона, но оба 
не готовы принять матч Кубка со «Спар-
таком» в феврале), в Санкт-Петербур-
ге не выходит на поле «Тосно» (две 
арены, но невозможно договориться 
по условиям аренды). Можно в Саран-
ске (те же два стадиона), но нет клу-
ба даже уровня ФНЛ. Есть стадион в 
Сочи, но там никто не играет - просто 
нет команды.

Остается только Австралия. Там нет 
чемпионата мира, зато есть стадионы.

ТРАНСФЕР САЛАХА МОЖЕТ СТАТЬ РЕКОРДНЫМ

 И В Н П М О
 1. ЛОКОМОТИВ 22 15 4 3 34-15 49
 2. СПАРТАК 23 12 8 3 39-24 44
 3. ЦСКА 22 12 5 5 32-17 41
 4. КРАСНОДАР 23 12 4 7 35-25 40
 5. ЗЕНИТ 22 10 9 3 31-13 39
 6. УФА 23 9 7 7 25-25 34
 7. АРСЕНАЛ 23 9 5 9 25-25 32
 8. УРАЛ 23 6 10 7 25-25 28
 9. РУБИН 23 7 6 10 23-20 27
10. РОСТОВ 23 6 9 8 20-22 27
11. АХМАТ 22 7 5 10 22-30 26
12. ДИНАМО 22 5 9 8 20-21 24
13. АНЖИ 23 6 5 12 27-42 23
14. ТОСНО 23 6 5 12 19-38 23
15. АМКАР 22 5 7 10 12-21 22
16. СКА-ХАБАРОВСК 23 2 6 15 16-42 12

В случае равенства очков у двух 
и более команд места определяются:
 1по результатам матчей между собой (число оч-
ков, количество побед, разность забитых и про-
пущенных мячей, число забитых мячей, число 
мячей, забитых на чужом поле);
 1по наибольшему числу побед во всех матчах;
 1по лучшей разности мячей, забитых и пропу-
щенных во всех матчах;
 1по наибольшему числу мячей, забитых во всех 
матчах;
 1по наибольшему числу мячей, забитых в гостях 
во всех матчах.

БОМБАРДИРЫ
12 СМОЛОВ Краснодар
10 ПРОМЕС Спартак, КОКОРИН Зенит
  9 МАРКОВ Динамо/Тосно

18 апреля в матчах 23-го тура встречаются:
ЛОКОМОТИВ - АХМАТ, ЦСКА - АМКАР, ЗЕНИТ 

- ДИНАМО.

В 24-м туре 
с 30 марта по 2 апреля встречаются:

КРАСНОДАР - АНЖИ, АМКАР - ЛОКОМОТИВ, 
АХМАТ - СКА-ХАБАРОВСК, УРАЛ - РУБИН, СПАР-
ТАК - ТОСНО, РОСТОВ - ЦСКА, ДИНАМО - АРСЕ-
НАЛ, УФА - ЗЕНИТ.

17 марта. Ливерпуль. «Ливерпуль» - «Уотфорд» - 5:0. 
85-я минута. Радость Мохамеда САЛАХА, 
который только что забил четвертый мяч.

Стадион имени Ленина в Хабаровске.
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Михаил ЗИСЛИС

1-3 - ПРИГОВОР 
ДЛЯ «МАГНИТКИ»?

Перед четвертыми играми глав-
ные тренеры «Трактора» и «Магнит-
ки» не просто удивили - шокировали! 
Наверное, в Челябинском регионе ка-
кая-то особенная аура, влияющая на 
сознание. Анвар Гатиятулин и Виктор 
Козлов, словно сговорившись, сде-
лали ставку на вторых вратарей - со-
ответственно Демченко и Самсонова. 
Значение вратаря в кубковых матчах 
переоценить сложно. Обычно с пер-
вым номером определяются заранее и 
идут с ним до конца. Даже Майк Кинэн, 
когда-то в НХЛ менявший голкиперов 
как перчатки, с возрастом успокоился 
и начал беречь их нервную систему. 
Сложно понять, если только дело не 
в состоянии здоровья, зачем сажать 
в запас олимпийского чемпиона Ко-
шечкина. Он все доказал за послед-
ние годы на разных уровнях. Неудачи 
не выбивали его из седла, и вратарь 
быстро реабилитировался. Роль Ко-
шечкина в успехах «Металлурга» ог-
ромна. Не уверен, что молодой Сам-
сонов - одной ногой уже находящийся 
в «Вашингтоне», с которым подпишет 
контракт по окончании плей-офф, - на-
столько спелся с командой, привык-
шей к Василию. Игровая и психологи-
ческая совместимость часто важнее, 
чем техническая оснащенность и при-
родный талант. Иначе Кошечкину бы 
не доверили позицию первого номе-
ра в Пхенчхане. Желание удивить со-
перника похвально, но, кажется, этот 
не тот случай.

В нынешней ситуации «Металлур-
гу» отступать некуда. Но средств для 
спасения серии у него кот наплакал. 
Ветераны при всем уважении к их 

прошлым титулам не могут вывозить 
на своем хребте остальных. Глубина 
состава на фоне соперника оставляет 
желать лучшего. Собственные «черно-
рабочие» из третьего-четвертого звена 
не похожи на голодных и злых ребят, 
которым нужно биться за новые кон-
тракты. Поднять темп и включить прес-
синг уральцы могут только в отдель-
ные отрезки матча. «Ак Барс» слишком 
хорош в линии нападения от первого 
до двенадцатого нападающего. На-
шелся у Зинэтулы Билялетдинова и 
джокер в рукаве. Опытнейший Зари-
пов, введенный в состав после пора-
жения в первом матче, в трех следу-
ющих встречах набирал очки, выходя 
в номинально четвертом звене. Бур-
мистров, начинавший сезон в НХЛ, в 
родном клубе после возращения иг-
рает нестабильно. Однако мастерст-
ва у него выше крыши. Шикарный пас 
из-за ворот при первом голе во мно-
гом предопределил ход матча. Разве 
можно представить, чтобы такой фо-
кус в «Металлурге» выдали условные 
Шенфельд или Казионов? Кубковый 
опыт - это важнейшая штука. Но тот же 
Самсонов своих шишек еще не набил, 
сидя за спиной Кошечкина, поэтому 
и допустил ошибку в третьей шайбе. 
Счет 1:3 в серии выглядит для «Маг-
нитки» почти безнадежно.

ВЕСТЕРЛУНД НЕ МОЖЕТ 
ДОСТУЧАТЬСЯ ДО РОССИЯН
В случае с «Трактором» вратарская 

рокировка оказалась оправданной. 
Возможно, Француозу, на которого 
каждый кубковый матч выпадала ко-
лоссальная нагрузка, просто нужна 
пауза, чтобы подзарядить батареи. Са-
мое главное даже не это. Весь «Трак-
тор» учел свои прежние ошибки и су-
мел без провалов провести все 60 ми-
нут. Демченко подтащил, когда его 

партнеры при счете 2:1 в большинст-
ве упустили Майорова, убежавшего 
один на один. В остальном голкиперу 
надо было просто ловить свое. Уфим-
цы волшебным образом спаслись во 
второй и третьей играх, уступая в сче-
те по ходу третьего периода. Однако 
никаких выводов главный тренер Эрк-
ка Вестерлунд не сделал. В действи-
ях челябинцев, зачастую неказистых 
и предсказуемых, была видна желез-
ная логика. Более того, они стали иг-
рать в более активной манере. А что 
же «Салават»? Финский специалист до 
сих пор не может достучаться до рус-
ских игроков и найти нужные кнопки, 
чтобы врубить их потенциал на мак-
симум. Где голы Бурдасова, Ткачева 
и Лисина? Поневоле задумаешься о 

целесообразности приглашения ино-
странных тренеров, не владеющих ве-
ликим и могучим. Тройка легионеров 
вроде забивает, но также стабильно и 
привозит голы, как это было в четвер-
той игре. Дисциплина в команде нахо-
дится на нуле. Уже на третьей минуте 
матча уфимцы остались втроем про-
тив пятерых, а в дальнейшем еще два-
жды оказывались в таком положении. 
Девять малых штрафов - красноречи-
вая характеристика безответственных 
действий игроков «Салавата». Счет в 
серии стал равным, и «Трактор» явля-
ется хозяином положения исключи-
тельно с психологической точки зре-
ния. Преимущество своего льда, ин-
дивидуальный уровень нападающих 
- все это от уфимской команды никуда 

не денется. Но не похоже, что она смо-
жет кардинально изменить свою игру. 
Так что ставка на выход Челябинска в 
финал «Востока» выглядит как оправ-
данный риск.

САЛАВАТ ЮЛАЕВ - ТРАКТОР - 2-2
Четвертый матч

ТРАКТОР - САЛАВАТ ЮЛАЕВ -  
4:1 (1:1, 2:0, 1:0) 

Голы: Бэйлен - 2 (Кравцов, Исаев), 
8:01 - 1:0. Хартикайнен - 4 (Кемппайнен, 
Умарк), 16:59 - 1:1. Гюнге - 3 (Шинин, 
Бэйлен), 20:11 - 2:1. Шаров - 2 (Вишнев-
ский, Кравцов), 34:30 - 3:1. Бородкин - 
1 (бол., Бэйлен, Демченко), 51:21 - 4:1. 
Вратари: Демченко - Скривенс (57:09). 
Штраф: 6 - 20. Броски: 32 (8+10+14) 
- 39 (16+16+7). Судьи: Бондарь, Раво-

дин. 21 марта. Челябинск. ЛА «Трактор» 
им ЗТР В.К. Белоусова. 7500 зрителей.

АК БАРС - МЕТАЛЛУРГ - 3-1
Четвертый матч

МЕТАЛЛУРГ - АК БАРС -  
2:3 (1:1, 0:1, 1:1) 

Голы: Потапов - 1 (Бурмистров, Лу-
коянов), 6:27 - 0:1. Коварж - 3 (Вольски), 
12:37 - 1:1. Секач - 3 (бол., Азеведо, Ох-
тамаа), 36:24 - 1:2. Галиев - 6 (Зари-
пов), 44:37 - 1:3. Коварж - 4 (бол., Ли, 
Вольски), 55:32 - 2:3. Вратари: Самсо-
нов (Кошечкин, 55:19, Самсонов, 55:32, 
58:10 - 58:26, 58:43 - 59:09, 59:25) - Гари-
пов. Штраф: 2 - 6. Броски: 27 (6+10+11) 
- 21 (8+9+4). Судьи: Белов, Одиньш. 21 
марта. Магнитогорск. «Арена Метал-
лург». 7402 зрителя.

Артемий ПАНАРИН: «В ГОНКЕ БОМБАРДИРОВ БОЛЕЮ 
ЗА МАЛКИНА И КУЧЕРОВА. НО ТАМ ВСЕ - ЗВЕРИ»

В ночь со вторника на среду «Коламбус» благодаря хет-трику российского 
форварда обыграл «Рейнджерс» (5:3). После матча Панарин ответил 

на вопросы корреспондента «СЭ».

Артем ВЕНЕВЦЕВ из Нью-Йорка

ШВЕДСКИЙ КЛИЕНТ
«Рейнджерс» - идеальный 

соперник для Артемия Пана-
рина. В этом сезоне «Коламбус» 
четырежды играл против клу-
ба из Нью-Йорка, и четырежды 
российский форвард уходил со 
льда с заброшенной шайбой. Но 
если в трех предыдущих встре-
чах он забивал по голу, то сей-
час разразился хет-триком! 
Вторым в энхаэловской карье-
ре. А первый случился два года 
назад, в дебютный сезон Пана-
рина в НХЛ в составе «Чикаго». 
И кто стал жертвой Хлебушка? 
Конечно, «Рейнджерс»! И оба 
раза в их воротах играл знаме-
нитый шведский вратарь Хен-
рик Лундквист. Правда, в обоих 
случаях - еще одно совпадение 
- Панарин огорчил его дважды, 
а третью шайбу забрасывал в 
концовке в пустые ворота.

Благодаря сегодняшнему 
хет-трику Панарина «Коламбус» 
одержал девятую победу подряд 
и укрепил свои позиции в зоне 
плей-офф в Восточной конфе-
ренции. Если еще месяц назад 
«Блю Джекетс» считались аут-
сайдерами в борьбе за участие 
в Кубке Стэнли, то сейчас они 
могут побиться за лидерство в 
Столичном дивизионе с «Питтс-
бургом» и «Вашингтоном». А все 
благодаря россиянину, который 
в этих девяти матчах набрал 15 
(7+8) очков. При этом уже через 
пару часов после окончания 
матча «Рейнджерс» - «Коламбус» 
экс-клуб нашего форварда «Чи-
каго», обменявший его прош-
лым летом, уступил «Колорадо» 
(1:5) и потерял шансы на попа-
дание в плей-офф. Наверняка, в 
«Блэкхокс» теперь сильно жале-
ют о том трансфере.

Сейчас на счету Панарина 
68 (25+43) баллов в 74 встречах 
регулярки. Ему осталось на-
брать еще девять очков, чтобы 
повторить свой личный рекорд 
в НХЛ. До конца чемпионата 
восемь игр - все абсолютно ре-
ально. После сверхуспешного 
матча в Нью-Йорке, в котором 
Артемий помимо трех голов от-
метился передачей, он дал ин-
тервью корреспонденту «СЭ», 
смотревшему игру с трибун 
знаменитой «Мэдисон-сквер-
гарден».

- Вам снова удался отлич-
ный матч именно против «Рейн-
джерс».

- Чувствовал себя прекрасно. 
Правда, плохо спал. У нас вче-
ра игра была, хотел отдохнуть 
как следует, восстановиться к 
сегодняшнему матчу. Но успел 
поспать только часов шесть, в 
итоге днем добивал сон - чуть ли 
не три часа. Думал, «проснусь» 
только к третьему периоду, но 
хорошо чувствовал себя уже в 
первом. Все здорово было.

- Во время одного из матчей 
против «Рейнджерс» в этом се-
зоне вы сказали, что у вас за-
ключена сделка с Хенриком Лун-
дквистом по поводу голов в его 
ворота, поэтому так часто ему 
забиваете. Сегодня вот опять 
две шайбы ему забросили, а по-
том еще в пустые ворота.

- Контракт заканчивался с 
ним, вчера встретились, про-
длили. Только никому не го-
ворите, если что, нелегальная 
сделка (улыбается).

- Действительно ли есть вра-
тари, против которых опреде-
ленным нападающим удобнее 
играть? 

- Я, если честно, во врата-
рях вообще не разбираюсь, 
это, наверное, стечение обсто-
ятельств. Ну и от команды, про-
тив которой я выхожу, больше 

зависит, чем от голкипера. Кто-
то играет «один в один», не отле-
питься и не убежать от хоккеи-
ста, который на тебе висит. Кто-
то - позиционно.

- Когда забрасывали Лунд-
квисту вторую шайбу, обокрав 
его, сильно удивились, что он 
ее оставил просто перед воро-
тами?

- Я уже начал злиться на Кэ-
ма (американского форварда 
«Коламбуса» Кэма Аткинсона. - 
Прим. «СЭ»), что он стал в этом 
моменте что-то выдумывать, 
хотя просто надо было бро-
сить. Но спасибо судье, что не 
свистнул и не остановил игру. 
Он стоял за вратарем и не видел 
шайбу, но чутье у него сработа-
ло хорошо.

ПСИХОЛОГИЧЕСКИ 
Я ГОРАЗДО СИЛЬНЕЕ 

В «КОЛАМБУСЕ»
- Вам удалось найти зону 

комфорта в «Коламбусе», кото-
рой не было в «Чикаго».

- Не знаю, зависит ли это от 
«Чикаго» или «Коламбуса», но 
психологически я гораздо силь-
нее сейчас. Устойчивее к нехо-
рошим моментам по сезону. И 
к хорошим тоже как-то ровнее. 
Может, старею или взрослею 
(улыбается).

- Но по бывшему партнеру по 
«Чикаго» - Патрику Кейну - все-
таки скучаете?

- Конечно, скучаю. Одна-
ко надо идти вперед, я рад, что 
нашел хорошую команду здесь - 
все отлично в «Коламбусе».

- У «Блю Джекетс» сейчас 
девятиматчевая победная се-
рия, а у вас - лучший месяц в 

сезоне. Как-то связываете два 
этих факта?

- Считаю, что есть опреде-
ленное время, когда команда в 
форме, и есть - когда нет. Сей-
час все игроки как раз в хоро-
шем состоянии, поэтому все по-
лучается.

- Как в команде вообще оце-
нивают эти девять побед?

- Особо об этом, конечно, не 
думаем. Некогда - игры каждый 
день, через день. Приятно, что 
люди в Коламбусе следят, если 
подходят на улице, то говорят: 
«Молодцы, хорошая серия».

- Перед дедлайном в «Колам-
бус» перешли несколько хоккеи-
стов, в том числе защитник Иен 
Коул и нападающий Томаш Ва-
нек. Насколько заметен их вклад 
в победную серию?

- Заметен, конечно. Мы в ко-
манде очень рады, что эти ребя-
та к нам пришли. Спасибо ска-
утингу, ну или кого там благо-
дарить за это нужно (смеется).

- Вам осталось набрать де-
вять очков, чтобы повторить луч-
ший результат в НХЛ…

- Не очень не слежу за этим, 
статистика - для журналистов. 
Очки очень тяжело даются, а се-
годня просто «фартонуло».

БОЛЕЮ ЗА СКА
- Когда смотрите таблицу 

«Востока», о ком больше думае-
те - о лидерах, которых надо до-
ставать, или о тех, кто вас под-
жимает снизу?

- Мы, если честно, особо не 
смотрим таблицу. Просто зна-
ем, что надо побеждать, и все. 
Хотя вот сколько уже выигра-
ли подряд, вы сказали? Девять 
матчей? Все равно на тонкого 

идем, сзади много кто поджи-
мает, поэтому постараемся про-
должать побеждать.

- В прошлом матче с «Босто-
ном» (5:4 ОТ) вы забросили кра-
сивую шайбу сразу же после па-
са с вбрасывания: планировали 
так бросить или спонтанно полу-
чилось?

- Обычно мой партнер по 
тройке Пьер-Люк Дюбуа ста-
рается выиграть вбрасывание, 
чтобы я сразу же бросил по во-
ротам. Но чаще всего я прома-
хивался. А в том моменте на 
точке был Ник Фолиньо, и сразу 
же получилось забить. Конечно, 
больше элемента случайности, 
вроде даже у защитника между 
ногами шайба пролетела.

- Следите за гонкой бомбар-
диров? У кого больше шансов 
выиграть - у Кучерова, Малкина 
или Макдэвида?

- Еще и Маккиннон есть. Я 
как-то посмотрел этот список 
- они одурели там совсем… Се-
годня вот на табло на арене та-
блицу бомбардиров показыва-
ли, я хотел завязать с хоккеем 
(смеется). Тут грызешься за ка-
ждое очко, а у них под сто уже! 
Я за русских парней за обоих 
переживаю, но как на них по-
ставить? Там несколько чело-
век идут рядом и все - звери 
(улыбается). Конечно, было бы 
приятно, если бы кто-то из на-
ших выиграл.

- А за Кубком Гагарина сле-
дите? 

- Да. СКА молодцы, 3-1 в се-
рии ведут уже, я за них болею.

- Скорее всего, в финале «За-
пада» сыграют СКА и ЦСКА. У мо-
сковских армейцев есть шанс 
пройти дальше?

- Конечно. Да и для «Локомо-
тива» сейчас не все потеряно. У 
ярославцев очень хорошая ко-
манда, рано их еще со счетов 
списывать. Бывает, и с 0-3 в 
серии отыгрываются. А ЦСКА 
тем более - они еще сильнее. Ре-
бятам из СКА будет сложно, но 
надеюсь, что все будет хорошо.

РЕЙНДЖЕРС - КОЛАМБУС -  
3:5 (0:1, 1:1, 2:3)

Голы: Веннберг - 8 (Ванек, Мюр-
рей), 14:05 - 0:1. ПАНАРИН - 23 (Ко-
ул, Летестю), 29:28 - 0:2. Хэйс - 21 
(мен., Фаст), 33:44 - 1:2. Нутиваара 
- 5 (ПАНАРИН, Фолиньо), 44:05 - 1:3. 
Зибанежад - 25 (бол., Пионк, БУЧНЕ-
ВИЧ), 47:16 - 2:3. ПАНАРИН - 24 (Ат-
кинсон, Фолиньо), 51:19 - 2:4. Край-
дер - 14 (бол., Шей, Спроул), 58:08 - 
3:4. ПАНАРИН - 25 (п.в., Коул), 59:58 
- 3:5. Вратари: Лундквист (56:48 
- 58:08, 59:25 - 59:58) - БОБРОВ-
СКИЙ (29:21 - 29:28). Штраф: 4 - 8. 
Броски: 32 (9+9+14) - 31 (12+12+7).

ХОККЕЙ НХЛ. Регулярный чемпионат

НАШИ В НХЛ: 21 МАРТА
  Игрок   Клуб     Матч О (Г+П)    ИВ +/- Б

ВРАТАРИ
ВАРЛАМОВ Колорадо Чикаго (г) - 5:1 0 60.00 44/45 97,8
ВАСИЛЕВСКИЙ Тампа-Бэй Торонто (д) - 4:3 0 60.00 27/30 90,0

ЗАЩИТНИКИ
СЕРГАЧЕВ Тампа-Бэй Торонто (д) - 4:3 1 (0+1) 13.22 0 1
ПРОВОРОВ Филадельфия Детройт (г) - 4:5 Б 0 26.29 -1 4
ОРЛОВ Вашингтон Даллас (д) - 4:3 0 24.33 0 1
ЗАДОРОВ Колорадо Чикаго (г) - 5:1 0 15.24 +1 1

НАПАДАЮЩИЕ
ОВЕЧКИН Вашингтон Даллас (д) - 4:3 3 (1+2) 22.13 +1 6
РАДУЛОВ Даллас Вашингтон (г) - 3:4 2 (1+1) 23.10 0 3
ДАДОНОВ Флорида Оттава (г) - 7:2 2 (1+1) 14.36 +1 1
КУЧЕРОВ Тампа-Бэй Торонто (д) - 4:3 1 (1+0) 15.29 +1 5
СВЕЧНИКОВ Детройт Филадельфия (д) - 5:4 Б 1 (1+0) 8.38 +1 4
МАЛКИН Питтсбург Айлендерс (г) - 1:4 0 18.34 -1 1
АНИСИМОВ Чикаго Колорадо (д) - 1:5 0 16.37 0 2
ЗЫКОВ Каролина Эдмонтон (д) - 3:7 0 15.05 -1 2
СЛЕПЫШЕВ Эдмонтон Каролина (г) - 7:3 0 12.08 0 0
ГОЛДОБИН Ванкувер Вегас (г) - 1:4 0 10.58 -1 2

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски - для вратарей)  
и броски в створ (%ОБ - для вратарей).

ЗАПАДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Тихоокеанский дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Вегас 73 47 5 21 248-200 99
2. Сан-Хосе 73 41 9 23 225-201 91
3. Лос-Анджелес 74 40 7 27 212-186 87
4. Анахайм 73 37 12 24 206-197 86
5. Калгари 74 35 10 29 204-222 80
6. Эдмонтон 73 32 5 36 208-234 69
7. Аризона 72 24 11 37 175-230 59
8. Ванкувер 73 25 9 39 187-240 59

Центральный дивизион
 И В ПО П Ш О
1. НЭШВИЛЛ 72 48 10 14 236-178 106
2. Виннипег 73 44 10 19 242-190 98
3. Миннесота 73 41 8 24 227-210 90
4. Колорадо 73 40 8 25 236-210 88
5. Даллас 74 38 8 27 212-201 84
6. Сент-Луис 72 39 5 28 201-193 83
7. Чикаго 74 30 9 35 209-228 69

ВОСТОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Атлантический дивизион

 И В ПО П Ш О
1. ТАМПА-БЭЙ 73 50 4 19 264-205 104
2. Бостон 71 45 9 17 239-184 99
3. Торонто 73 43 7 23 246-208 93
4. Флорида 71 37 7 27 219-218 81
5. Детройт 73 27 11 35 189-228 65
6. Монреаль 73 26 12 35 182-232 64
7. Оттава 72 26 11 35 199-251 63
8. Баффало 72 23 12 37 172-236 58

Столичный дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Вашингтон 73 42 7 24 229-217 91
2. Питтсбург 73 41 5 27 238-222 87
3. Коламбус 74 41 5 28 210-206 87
4. Филадельфия 74 37 12 25 222-220 86
5. Нью-Джерси 73 37 8 28 219-221 82
6. Каролина 73 31 11 31 197-232 73
7. Рейнджерс 73 32 8 33 211-236 72
8. Айлендерс 73 31 10 32 235-263 72

В плей-офф выходят восемь команд от каждой конференции: по три лучших 
из дивизиона и еще две, набравшие наибольшее количество очков.

НХЛ-2017/18: САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ
Бомбардиры: КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) - 94 (37+57), Маккиннон (Ко-

лорадо) - 91 (38+53), Макдэвид (Эдмонтон) - 90 (34+56), МАЛКИН 
(Питтсбург) - 89 (40+49), Жиру (Филадельфия) - 87 (26+61), Стэмкос 
(Тампа-Бэй) - 85 (27+58), Копитар (Лос-Анджелес) - 82 (29+53), Годро 
(Калгари) - 82 (23+59), ОВЕЧКИН (Вашингтон) - 81 (44+37), Уилер (Вин-
нипег) - 81 (19+62)…

Снайперы: ОВЕЧКИН - 44, Лайне (Виннипег) - 43, МАЛКИН - 40, 
В.Карлссон (Вегас) Сегин (Даллас), Э.Стаал (Миннесота) - 39, Маккин-
нон - 38, КУЧЕРОВ - 37, Ли (Айлендерс) - 36, Макдэвид - 34 …

Ассистенты: УИЛЕР - 62, Ворачек (Филадельфия), Жиру - 61, Годро 
- 59, Стэмкос - 58, КУЧЕРОВ - 57, Макдэвид - 56, Барзал (Айлендерс) 
- 55, Клингберг (Даллас), Кросби - 54, Копитар (Лос-Анджелес), Мак-
киннон, Рантанен (Колорадо) - 53…

ВЧЕРА
Каролина - Эдмонтон - 3:7

Айлендерс - Питтсбург - 4:1
Рейнджерс - Коламбус - 3:5

Вашингтон - Даллас - 4:3
Детройт - Филадельфия - 5:4 Б

Оттава - Флорида - 2:7
Тампа-Бэй - Торонто - 4:3

Виннипег - Лос-Анджелес - 2:1 ОТ
Чикаго - Колорадо - 1:5
Вегас - Ванкувер - 4:1

Сан-Хосе - Нью-Джерси - 6:2

ЗАВТРА
2.00* Каролина - Аризона
2.00   Коламбус - Флорида
2.00   Айлендерс - Тампа-Бэй
2.00   Филадельфия - Рейнджерс
2.30   Детройт - Вашингтон
2.30   Оттава - Эдмонтон
3.00   Нэшвилл - Торонто
3.30   Чикаго - Ванкувер
4.00   Колорадо - Лос-Анджелес
5.00   Сан-Хосе - Вегас
*Время московское.

ПАНАРИН - КОШМАР ДЛЯ ЛУНДКВИСТА
Артемий Панарин оформил второй хет-трик в НХЛ, снова отличившись тремя точными бросками в ворота «Рейнджерс». Клуб 

из Нью-Йорка является любимым клиентом для форварда - в восьми встречах он отметился 10 голами, три из которых победные. 
(Кирилл БУРДАКОВ)

Любимые соперники Артемия Панарина
  Клуб Матчи Голы Победные
Рейнджерс 8 10 3
Питтсбург 7 9 2
Виннипег 11 5 0
Коламбус 4 4 0
Детройт 6 4 0
Эдмонтон 7 4 0
Айлендерс 8 4 1
Филадельфия 8 4 0
Колорадо 11 4 2
Сент-Луис 11 4 2

Голы Панарина в ворота «Рейнджерс»
   Дата         Матч Время (счет)     Вратарь
08.10.2015 Чикаго - Рейнджерс - 2:3 14.24 (1:1) Хенрик ЛУНДКВИСТ
18.02.2016 Рейнджерс - Чикаго - 3:5 30.05 (0:2) Хенрик ЛУНДКВИСТ
18.02.2016 Рейнджерс - Чикаго - 3:5 57.00 (3:4) Хенрик ЛУНДКВИСТ
18.02.2016 Рейнджерс - Чикаго - 3:5 58.49 (3:5) Пустые ворота
14.10.2017 Коламбус - Рейнджерс - 3:1 47.24 (2:1) Хенрик ЛУНДКВИСТ
07.11.2017 Рейнджерс - Коламбус - 5:3 00.38 (0:1) Хенрик ЛУНДКВИСТ
18.11.2017 Коламбус - Рейнджерс - 2:0 47.14 (2:0) Хенрик ЛУНДКВИСТ
21.03.2018 Рейнджерс - Коламбус - 3:5 29.28 (0:2) Хенрик ЛУНДКВИСТ
21.03.2018 Рейнджерс - Коламбус - 3:5 51.19 (2:4) Хенрик ЛУНДКВИСТ
21.03.2018 Рейнджерс - Коламбус - 3:5 59.58 (3:5) Пустые ворота

Вчера. Нью-Йорк.  
«Рейнджерс» - «Коламбус» - 3:5. 

60-я минута. Нападающий 
«Джэкетс» Артемий ПАНАРИН 

только что стал автором хет-трика.

КУБОК ГАГАРИНА-2017/18: 
САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ

Бомбардиры: АЗЕВЕДО (Ак Барс) - 14 
(5+9), Умарк (Салават Юлаев) - 14 (3+11), 
Кравцов (Трактор) - 11 (6+5), Мозякин 
(Металлург), Хартикайнен (Салават Юла-
ев) - 11 (4+7), Кручинин (Трактор), Секач 
(Ак Барс) - 11 (3+8), Гилрой (Йокерит) - 
11 (1+10), Вольски (Металлург) - 10 (4+6), 
Кемппайнен (Салават Юлаев) - 9 (4+5), 
Гюнге (Трактор) - 9 (3+6)…

Снайперы: ГАЛИЕВ (Ак Барс), КРАВ-
ЦОВ, ПАЛОЛА (Йокерит) - 6, Азеведо, Пе-
терссон (Авангард), Толванен (Йокерит) 
- 5, Андронов, Григоренко (оба - ЦСКА), 
Вольски, Кагарлицкий (Северсталь), Кем-
ппайнен, Ковальчук (СКА), Коварж (Ме-
таллург), Мозякин, Хартикайнен - 4…

Ассистенты: УМАРК - 11, Гилрой - 10, 
Азеведо - 9, Кручинин, Секач - 8, Мозя-
кин, Хартикайнен - 7, Вольски, Гюнге, Ли 
(Металлург) - 6…

КХЛ. КУБОК ГАГАРИНА. 1/2 финала

«МАГНИТКА» В ШАГЕ ОТ ПРОПАСТИ
ПОЛУФИНАЛЫ КОНФЕРЕНЦИЙ

ЗАПАД

СКА (1) - ЛОКОМОТИВ (4) - 3-1
Первый матч - 4:0, второй - 1:2, тре-

тий - 2:0, четвертый - 4:1, пятый - сегод-
ня в 19.30* (Матч ТВ, КХЛ ТВ HD)

ЦСКА (2) - ЙОКЕРИТ (3) - 3-1
Первый матч - 4:0, второй - 2:0, тре-

тий - 1:2 ОТ, четвертый - 2:1, пятый - се-
годня в 19.30 (КХЛ ТВ)

ВОСТОК

АК БАРС (1) - МЕТАЛЛУРГ (4) - 3-1
Первый матч - 3:4 ОТ, второй - 4:1, 

третий - 5:2, четвертый - 4:1, пятый - за-
втра в 19.00 (КХЛ ТВ)

САЛАВАТ ЮЛАЕВ (2) -  
ТРАКТОР (3) - 2-2

Первый матч - 1:2, второй - 3:2 ОТ, 
третий - 3:2, четвертый - 1:4, пятый - за-
втра в 17.00 (КХЛ ТВ HD), шестой - 25 
марта в 14.30 

Все серии плей-офф проходят в формате до четырех побед.
*Время московское.

«Металлург» у себя дома второй раз кряду уступил казанцам (2:3) и рискует вылететь из плей-офф. В другом матче «Трактор», победив уфимцев (4:1), сравнял счет в серии.

Вчера. Магнитогорск. «Металлург» - «Ак Барс» - 2:3. 
Нападающий «Магнитки» Денис ПЛАТОНОВ (слева) 
догоняет защитника казанцев Никиту ЛЯМКИНА. 
Догонит ли «Металлург» своего соперника в серии?
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Загитова уступила хозяйке 
льда - итальянке Кароли-
не Костнер. Разница между 

двумя лидерами всего 0,76 бал-
ла. Точку в их противостоянии в 
пятницу, 23 марта, поставит про-
извольная программа, остальные 
соперницы находятся очень да-
леко.

ЧЕМПИОНКУ ПОКАЧНУЛО
Загитова вышла на лед после 

Костнер. После проката итальян-
ки, который оставил болельщи-
ков на трибунах в полнейшем 
восторге. Но в нынешнем сезоне 
Алина оказывалась в самых раз-
ных ситуациях - выступала и по-
сле шикарных выступлений со-
перниц, и после неудачных. Все и 
на сей раз зависело только от нее.

В нынешнем сезоне у Загито-
вой были и более впечатляющие 
прокаты короткой программы, 
но и в Милане она все сделала на 
высочайшем уровне. С одной сто-
роны, коронный каскад из трой-
ных лутца и риттбергера у нее 
не совсем получился. Но в такой 
ситуации спасти второй прыжок 
могла только такая спортсменка, 
как Загитова.

Алина вытянула выезд, хотя 
ее покачнуло и уже показалось, 
что падение неизбежно. Но на-
ша суперзвезда смогла сделать 
свой самый сложный элемент и 
выполнила все другие. По техни-
ческой оценке она, конечно, ока-
залась лучшей среди всех участ-
ниц. Но этого преимущества не 
хватило, чтобы стать первой по 
сумме всех баллов. На сей раз 
Загитова получила за свой про-
кат 79,51 балла. В Пхенчхане она 
откатала короткую на мировой 
рекорд - 82,92.

Алина недобрала и по технике, 
и за компоненты, а после проката 
призналась, что была более зажа-
та по сравнению с Олимпиадой 
и почувствовала себя Евгенией 
Медведевой. Доказывать лидер-
ство сложнее, чем забраться на 
вершину. С другой стороны, в 
нынешнем сезоне были ситуа-
ции, когда Алина оказывалась 
после короткой программы да-
же на пятом месте с приличным 
отставанием от лидера, но после 
невероятной произвольной до-
бивалась победы. Посмотрим, 
как будет на этот раз, поскольку 
главная соперница сделала очень 
сильный ход.

МИШИН РЯДОМ -  
КОСТНЕР ЛЕТАЕТ

Костнер откатала короткую 
программу так, как не катала 
еще никогда. Оценка 80,27 бал-
ла предсказуема. Дело в том, что 
рядом с итальянской фигурист-
кой был профессор Алексей Ми-
шин. Когда российский тренер 
плотно работает с Каролиной, 
нет такого диссонанса между ее 
технической оценкой и баллами 
за компоненты.

Возможно, к тройному тулу-
пу в каскаде можно придраться, 
поскольку прыжок был не таким 
легким, как флип до этого. Но су-
дьи не стали этого делать. И вооб-
ще, ставили хозяйке льда такие 
плюсы, что если смотреть толь-
ко на оценки, то катание должно 
быть эталонным. На Олимпиаде 
Мишина рядом с Костнер не ока-
залось, и она находилась совсем 
не в той форме, что сейчас в Ми-
лане.

Такая Каролина вполне может 
побороться за медаль. Интерес-
но будет посмотреть на ее произ-
вольную, так как по настоянию 
российского тренера компонов-
ка элементов была изменена. Это 
должно помочь итальянской фи-

гуристке сохранить силы на все 
прыжки. И все же в технической 
оценке она уступает Загитовой 
невероятно много.

СОТСКОВА ВСЕ ДОКРУТИЛА.  
И ОСТАЛАСЬ ТОЛЬКО ПЯТОЙ

Мария Сотскова, на Олимпи-
аде провалившая короткую про-
грамму, на этот раз все сделала 
безошибочно. Каскад тройной 
лутц - тройной тулуп, тройной 
флип, аксель - все докручено, все 
красиво, с хорошим пролетом. Но 
плюсы судьи нашей фигуристке 
откровенно зажали.

Да, она уступила Костнер 
и Загитовой, но то, что Мария 
проиграла японке Сатоко Мия-
харе и канадке Кэйтлин Осмонд, 
весьма спорно. Канадская фигу-
ристка едва спасла лутц, с трудом 
выехав с прыжка, а на акселе до-
пустила и степаут, и касание ру-
кой. Японке поставили недокрут 
на тройном тулупе в каскаде. Но 
при этом у той и другой компо-
ненты были несравнимо выше, 
чем у Сотсковой.

Станислава Константинова, 
заменившая в российской заяв-
ке Евгению Медведеву, выступа-
ла в пятой разминке. Буквально 

через полторы недели после то-
го, как заняла четвертое место 
на юниорском первенстве мира 
в Софии. После проката она при-
зналась, что во время подготовки 
пыталась «зализывать раны», по-
скольку именно турнир в Софии 
был для нее главным в сезоне.

Прокат у нее не слишком полу-
чился. У судей не было претензий 
только к акселю. Тройные лутц и 
тулуп в каскаде и флип судьи по-
считали недокрученными. Конс-
тантинова занимает 16-е место, 
но отстает от десятого всего на 
пять баллов.

Андрей ШИТИХИН

ДОПИНГ

«РОССИЯ ГЛУХА 
К НАШИМ 

ПРЕДЛОЖЕНИЯМ»
НОВАЯ АТАКА ВАДА

На симпозиуме Всемирного 
антидопингового агентства 

(ВАДА) в Лозанне президент 
ВАДА Крэйг Риди снова 
позволил себе резкие 

высказывания в отношении 
нашей страны

Наталья МАРЬЯНЧИК

ЧТО ТАКОЕ СИМПОЗИУМ ВАДА 
Помимо традиционных исполкома и совета учредите-

лей, в ВАДА, как в любой уважающей себя солидной науч-
ной организации, есть и симпозиум. В Лозанне прошло уже 
14-е издание этого мероприятия, которое объединяет всех 
участников мировой антидопинговой борьбы. В отличие от 
более формальных совещаний симпозиум состоит в основ-
ном из лекций, мастер-классов и круглых столов. Здесь об-
суждаются важнейшие вопросы, но не принимаются реше-
ния. Поэтому никакой надежды, что РУСАДА восстановят 
именно на симпозиуме, не было изначально.

Но зато только здесь мог состояться круглый стол, где 
присутствовали все ключевые «игроки» на поле российско-
го антидопинга: исполнительный директор РУСАДА Юрий 
Ганус, международный наблюдатель от ВАДА Ева Люко-
шюте-Станикуниене, представители ВАДА Гюнтер Янгер 
и Роб Келер, а также медицинский директор Международ-
ного олимпийского комитета Ричард Баджетт. Более пред-
ставительной компании представить себе невозможно. И 
кстати, это был первый выход на крупную международную 
сцену для недавно назначенного Юрия Гануса. Судя по от-
крывающим комментариям президента ВАДА Крэйга Риди, 
большим успехом он увенчаться не мог даже теоретически.

ЧТО СКАЗАЛ ПРЕЗИДЕНТ ВАДА
Крэйг Риди уже второй раз в течение месяца позволя-

ет себе крайне резкие высказывания в отношении России. 
Вряд ли это случайность. Скорее - недовольство либераль-
ной политикой Международного олимпийского комитета, 
который полностью восстановил Россию и теперь поставил 
ВАДА в неприятное положение. Ситуация, когда одна и та 
же страна соответствует требованиям МОК, но не соответ-
ствует - ВАДА, выглядит странно. И Риди всячески пытается 
найти этому логичные объяснения. 

В Лозанне президент ВАДА шокировал заявлением о том, 
что оказывается, Следственный комитет России аж четыре 
раза не отвечал на запросы ВАДА о совместной работе. На-
помним, именно Следственный комитет опечатал 12 тысяч 
проб в Московской лаборатории, а ВАДА настаивает на их 
вскрытии. И именно он неоднократно и безуспешно пред-
лагал сотрудничество агентству Риди.

- В Пхенчхане мы предложили российским властям пора-
ботать вместе со Следственным комитетом и вместе посе-
тить Московскую лабораторию, - заявил Риди. - Но кажется, 
к нашим предложениям были глухи. Мы писали им четыре 
раза и еще не получили ни одного ответа. Очень жаль, что 
российские власти действуют настолько медленно.

Проверить высказывания Риди насчет молчания Следст-
венного комитета пока нет возможности. Впрочем, вполне 
вероятно, что наши официальные лица действительно не 
горели желанием вскрывать опечатанные пробы в присут-
ствии представителей ВАДА, тем более что это противоре-
чит нашим законам. Говоря о совместной работе с ВАДА, 
представители СК имели в виду скорее обмен информаци-
ей, но никак не приезд иностранцев в опечатанную лабора-
торию и сдачу им проб.

Учитывая, что параллельно Риди требует также призна-
ния выводов доклада Макларена, можно с уверенностью 
констатировать, что дело восстановления РУСАДА ни на 
шаг не сдвинулось с мертвой точки. Более того, наши от-
ношения с ВАДА вместо потепления только обостряются. 
И маловероятно, чтобы в ближайшее время в этом направ-
лении что-то изменилось.

ЧТО БУДЕТ ДАЛЬШЕ 
- Главные проигравшие в нынешней ситуации - это рос-

сийские атлеты, - заявил Риди в Лозанне. Очевидно, пре-
зидент ВАДА имеет в виду невозможность проводить на 
территории нашей страны международные соревнова-
ния, а также санкции со стороны ряда федераций, напри-
мер, легкой атлетики. Также без признания РУСАДА вряд 
ли когда-то будет восстановлен Паралимпийский комитет 
России, а значит, наши спортсмены здесь смогут выступать 
в лучшем случае в нейтральном статусе. 

Приятного в таком положении дел мало, и очевидно, что 
спортивная держава, как наша, просто обязана иметь ак-
кредитованное национальное антидопинговое агентство. 
Но похоже, ВАДА загнало ситуацию в пат, выхода из кото-
рого не видно. Россия точно не собирается уступать в части 
вскрытия опечатанных проб и признания доклада Макларе-
на. А ВАДА пока не придумало, как сделать шаг навстречу 
и при этом сохранить лицо.

РОССИЯ МОЖЕТ ПРОВОДИТЬ 
МЕЖДУНАРОДНЫЕ ТУРНИРЫ 
И БЕЗ ПРИЗНАНИЯ РУСАДА

Россия сохранит возможность претендовать на про-
ведение международных турниров по новому стандар-
ту соответствия кодексу ВАДА. «Россия проведет те со-
ревнования, которые она уже получила, - заявил глава 
комитета по соответствию ВАДА Джонатан Тэйлор. - Что 
касается новых турниров, то новые правила соответствия 
не вносят никаких изменений. Мы будем делать все воз-
можное, чтобы Россия их не получила. Но, как и при теку-
щих правилах, полностью исключать этого нельзя, у Рос-
сии остается возможность принимать новые турниры».

Ранее появилась информация, что текущий статус 
РУСАДА может помешать России претендовать на про-
ведение международных соревнований на территории 
страны с 1 апреля 2018 года. Начиная с этой даты ме-
ждународные федерации не должны принимать заявки 
на проведение чемпионатов мира от тех стран, чьи наци-
ональные антидопинговые организации соответствуют 
кодексу ВАДА. (ТАСС)

КУ-КА-РЕ-КУ

Алина ЗАГИТОВА: «Я ПОДРОСЛА. 
ТРЕНЕРЫ СМОТРЯТ, 

ЧТО ИЗМЕНИТЬ В ТЕХНИКЕ»
Олимпийская чемпионка - о сложностях после проката короткой программы в Милане

- Я немного подросла, есть некоторые 
сложности, - сообщила Загитова. - Но мы 
с тренерами смотрим, что и как нужно из-
менить в технике, это мне помогает. Когда 
говорят, что какой-то жирный таз появля-
ется, который мешает, это выдумки. Про-
сто нужно закрыть рот и есть по чуть-чуть, 
я ем, но в маленьких количествах.

Я никогда не загадываю на прокат, все-
таки мы люди, а не роботы. Может случить-
ся все что угодно - сегодня так, завтра по-

другому, через год еще как-нибудь. Сегод-
ня я не очень довольна своим прокатом, 
чувствовала себя как-то скованно, может 
быть, волновалась. Возможно, именно за-
жатость мне помешала при выполнении 
каскада.

Я очень сложно восстанавливалась по-
сле Олимпиады, сложно вкатывалась в тре-
нировочный процесс - были разные меро-
приятия, встреча с президентом России, 
поздравления, подарки, а потом трениров-

ки. Плюс еще и акклиматизация. Мне было 
сложно восстановиться, но я рада, что не 
расслабилась.

Мысли отказаться от выступления не 
было, и тут много составляющих. Я видела, 
как итальянские болельщики поддержи-
вают свою фигуристку Каролину Костнер, 
но это еще один опыт, который я прошла. 
Перед произвольной программой настрой 
будет боевой, и как всегда я хочу показать 
свой чистый прокат. (ТАСС)

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ ЧЕМПИОНАТ МИРА

ЗАГИТОВА ПРОИГРАЛА, 
НО ЕЩЕ МОЖЕТ ИСПРАВИТЬСЯ

Чемпионат мира в Милане стартовал с не очень приятной сенсации - олимпийская чемпионка-2018  
и главный фаворит турнира в женском катании Алина Загитова занимает только второе место после короткой программы

Женщины. Короткая программа
      Спортсменка Страна Элементы Компоненты Ошибки Итого

 1. Каролина КОСТНЕР Италия 41,30 38,97 - 80,27
 2. Алина ЗАГИТОВА Россия 42,51 37,00 - 79,51
 3. Сатоко МИЯХАРА Япония 37,79 36,57 - 74,36
 4. Кэтлин ОСМОНД Канада 36,53 36,20 - 72,73
 5. Мария СОТСКОВА Россия 37,88 33,92 - 71,80
 6. Габриэла ДЭЙЛМАН Канада 37,35 34,26 - 71,61
16. Станислава  
   КОНСТАНТИНОВА Россия 29,19 31,00 -1,00 59,16
Короткая программа спортивных пар завершились вчера поздно вечером.

 Алина ЗАГИТОВА  Каролина КОСТНЕР

 79,51 Итоговая оценка 80,27
 42,51 Оценка за элементы 41,30
 37,00 Оценка за компоненты 38,97
 9,21 Владение коньком 9,61
 9,00 Связки 9,46
 9,39 Артистизм, красота исполнения 9,89
 9,29 Построение программы, оригинальность 9,86
 9,36 Передачи музыки и образа 9,89

КОСТНЕР - ТРЕТЬЯ ФИГУРИСТКА, 
НАБРАВШАЯ 80 БАЛЛОВ  

ЗА КОРОТКУЮ ПРОГРАММУ
Итальянка Каролина Костнер выиграла короткую программу 

на домашнем чемпионате мира с личным рекордом - 80,27 балла. 
31-летняя спортсменка стала всего третьей фигуристкой в истории, 
которой удалось набрать больше 80 баллов за короткую программу. 
Лучшие оценки получали только незначительно уступившая Костнер 
Алина Загитова и пропускающая чемпионат мира из-за травмы Ев-
гения Медведева. (Кирилл БУРДАКОВ)

Самые высокие личные рекорды спортсменок  
в короткой программе

    Спортсменка  Турнир Оценка
Алина ЗАГИТОВА Россия ОИ-2018 82,92
Евгения МЕДВЕДЕВА Россия ОИ-2018 81,61
Каролина КОСТНЕР Италия ЧМ-2018 80,27
Кэйтлин ОСМОНД Канада ОИ-2018 78,87
Мао АСАДА Япония ЧМ-2104 78,66
КИМ ЮН А Корея ОИ-2010 78,50
Елизавета ТУКТАМЫШЕВА Россия ЧМ-2015 77,62
Грэйси ГОЛД США ЧМ-2016 76,43

БАСКЕТБОЛ
ЦСКА ОБЫГРАЛ ДОМА 

«ОЛИМПИАКОС» В ЕВРОЛИГЕ
Евролига. Регулярный чемпио-

нат. Панатинаикос - Црвена Звезда - 
91:71 (24:15, 23:23, 30:18, 14:15). Ва-
ленсия - Реал - 96:88 (22:21, 24:19, 
24:20, 26:28). Жальгирис - Милан - 
77:65 (17:16, 14:18, 23:16, 23:15). Фе-
нербахче - Маккаби Т-А - 87:73 (16:21, 
29:15, 29:20, 13:17). ЦСКА - Олимпиа-
кос - 89:81 (23:26, 21:14, 25:22, 20:19). 
Ц: Де Коло (25), Хиггинс (14), Родригес 
(13), Клайберн (12). О: Принтезис (24), 
Спанулис (17), Милутинов (10).

НБА. Регулярный сезон. Орландо 
- Торонто Рэпторс - 86:93 (25:24, 26:28, 
25:16, 10:25). Бостон - Оклахома-Си-
ти - 100:99 (18:26, 27:22, 28:27, 27:24). 
Миннесота - Клипперс - 123:109 (28:32, 

31:26, 36:25, 28:26). Нью-Орлеан - Ма-
верикс - 115:105 (29:30, 25:22, 26:28, 
35:25). Юта - Атланта - 94:99 (27:21, 
15:20, 25:22, 27:36). Финикс - Детройт 
- 88:115 (19:19, 19:25, 26:36, 24:35). 
Портленд - Хьюстон - 111:115 (31:27, 
24:28, 32:31, 24:29).

ВОЛЕЙБОЛ
«БЕЛОГОРЬЕ»  

ВЫШЛО В ФИНАЛ КУБКА ЕКВ
Кубок ЕКВ. Мужчины. 1/2 фина-

ла. Ответный матч. Жешув (Польша) 
- БЕЛОГОРЬЕ - 0:3 (24:26, 22:25, 21:25). 
Первый матч - 0:3. В финале «Белого-
рье» сыграет с турецким «Зираатом 
Банкаси».

Кубок вызова. Мужчины. 1/2 фи-
нала. Ответный матч. Олимпиакос 
(Греция) - ГАЗПРОМ-ЮГРА - 3:0 (25:22, 
25:17, 25:21). Первый матч - 3:0. В фи-

нале «Олимпиакос» сыграет с «Милли 
Пьянго» из Турции.

Женщины. 1/2 финала. Ответ-
ный матч. ДИНАМО Кр  - Олимпиа-
кос (Греция) - 0:3 (20:25, 15:25, 13:25). 
Первый матч - 3:2. В финале «Олим-
пиакос» сыграет с победителем матча 
«Бурса» - «Нант».

Лига чемпионов. Мужчины. 
Плей-офф 12. Ответный матч. ЛО-
КОМОТИВ - «Нолико» (Бельгия) - 3:1 
(25:18, 25:22, 19:25, 26:24). Золотой 
сет - 15:12. Первый матч - 0:3.

ГАНДБОЛ
ЖЕНСКАЯ СБОРНАЯ РОССИИ 

ОБЫГРАЛА РУМЫНОК
ТОЛЬЯТТИ. Женская сборная Рос-

сии победила команду Румынии в мат-
че квалификации чемпионата Европы 
2018 года. Встреча третьего тура чет-

вертой группы, прошедшая во втор-
ник в Тольятти, завершилась со сче-
том 30:25 (17:15) в пользу россиянок. 
10 голов на свой счет записала Дарья 
Дмитриева. Команды встретятся вновь 
25 марта в румынском городе Клуж-На-
пока. (Р-Спорт)

ТЕННИС
ШАРАПОВА РАССКАЗАЛА  

О СВОЕЙ ТРАВМЕ
ЛОС-АНДЖЕЛЕС. Россиянка Ма-

рия Шарапова ответила в соцсетях 
российскому болельщику, который 
критиковал ее за отказ от выступления 
на турнире в Майами. «За 30 минут до 
начала первого матча в Индиан-Уэллсе 
у меня онемело предплечье, - написала 
Мария. - Кроме того, у меня обнаружи-
ли проблемы с легким, и врачи не раз-
решали мне летать на протяжении трех 

недель. Так что для того, чтобы сыграть 
в Индиан-Уэллсе, мне пришлось прой-
ти через магнитно-резонансную томо-
графию, другие различные тесты и уко-
лы. За последний месяц меня осмо-
трели пять различных специалистов… 
Я сделаю все возможное, чтобы быть 
здоровой и готовой соревноваться 
снова». (twitter)

МАЙАМИ (США). Турнир WTA 
Miami Open presented by Itau. При-
зовой фонд 7 773 210 долларов. Откры-
тые корты, хард 

Первый круг. Анисимова (США) - 
Ван Цян (Китай) - 6:3, 1:6, 6:2. Ван Уй-
тванк (Бельгия) - К.Бондаренко (Украи-
на) - 6:7 (3:7), 7:5, 6:1. Соснович (Бело-
руссия) - Кр.Плишкова (Чехия) - 1:6, 7:6 
(7:5), 7:5. Ларссон (Швеция) - Синякова 
(Чехия) - 4:6, 7:6 (7:5), 7:5. Хаддад Майя 
(Бразилия) - Уотсон (Великобритания) 
- 7:6 (7:3), 6:2. Макхэйл (США) -Канепи 

(Эстония) - 1:3, отказ. Томлянович (Хор-
ватия) - Цуренко (Украина) - 3:6, 6:4, 7:5.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
ЖЕНСКАЯ ХОДЬБА НА 50 КМ 
ВКЛЮЧЕНА В ПРОГРАММУ 

ЧЕМПИОНАТА РОССИИ
МОСКВА. Дистанция 50 км среди 

женщин включена в программу чем-
пионата и первенств России по спор-
тивной ходьбе, которые пройдут с 9 по 
10 июня. Совет Международной феде-
рации легкой атлетики (ИААФ) в июле 
2017 года включил эту дистанцию в 
программу чемпионата мира в Лондо-
не. Первое золото в этом виде выигра-
ла португальская легкоатлетка Инеш 
Энрикеш. (rusathletics.info)

МОСКВА. Министр спорта РФ Па-
вел Колобков и глава Всероссийской 

федерации легкой атлетики (ВФЛА) 
Дмитрий Шляхтин 22 марта в швей-
царской Лозанне проведут встречу с 
рабочей группой ИААФ для обсужде-
ния выполнения дорожной карты вос-
становления ВФЛА. Членство ВФЛА в 
IAAF было приостановлено в ноябре 
2015 года на основании расследова-
ния, проведенного комиссией во гла-
ве с Ричардом Паундом. (ТАСС)

БОКС
ЧУДИНОВ ПРОВЕДЕТ 

СЛЕДУЮЩИЙ ТИТУЛЬНЫЙ 
ПОЕДИНОК 5 МАЯ

МОСКВА. Бывший временный чем-
пион мира по версии WBA россиянин 
Дмитрий Чудинов 5 мая проведет бой 
за титул WBA Silver в весовой категории 
до 76,2 кг. Поединок с Азизбеком Аб-

дугафуровым состоится в Узбекиста-
не. В последнем бою Чудинов в Герма-
нии победил решением судей белоруса 
Сергея Хомицкого - поединок прошел 
24 февраля в Нюрнберге. (ТАСС)

ШАХМАТЫ
КАРЯКИН ОБЫГРАЛ КРАМНИКА

БЕРЛИН (Германия). Турнир 
претендентов. 9-й тур. Каруана 
(США) - Дин Лижэнь (Китай) - 0,5:0,5. 
КАРЯКИН - КРАМНИК - 1:0. ГРИЩУК - 
Со (США) - 0,5:0,5. Мамедьяров (Азер-
байджан) - Аронян (Армения) - 0,5:0,5. 
Положение после 9 туров из 14: Каруа-
на - 6 очков, Мамедьяров - 5,5. ГРИЩУК 
- 5. КАРЯКИН, Дин Лижэнь - 4,5. КРАМ-
НИК, Аронян, Со - 3,5. Победитель тур-
нира получит право сыграть матч за ти-
тул с чемпионом мира норвежцем Маг-
нусом Карлсеном.

31-летняя итальянка  
Каролина КОСТНЕР.

А
FР

Вчера. Милан.  
15-летняя россиянка  
Алина ЗАГИТОВА.

А
FР

КАЛЕНДАРЬ 
ЧЕМПИОНАТА МИРА

22 марта, четверг
12.00-17.45 Мужчины. Короткая 

программа
20.55-23.55 Пары. Произвольная 

программа
23 марта, пятница

13.00-18.15 Танцы. Короткий та-
нец

20.30-00.25 Женщины. Произ-
вольная программа

24 марта, суббота
12.00-16.05 Мужчины. Произ-

вольная программа
17.20-20.35 Танцы. Произволь-

ный танец
25 марта, воскресенье

16.30-19.00 Показательные вы-
ступления
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Соревнования в Тюмени пропус
кают сборные Чехии, Украины, 
США и Канады, а также 21лет

ний призер Олимпийских игр из 
Швеции Себастиан Самуэльссон. 
Вряд ли отсутствие этих спортсме
нов заметно ослабит уровень кон
куренции, но обстановка точно не 
способствует радостной атмосфере 
в финале Кубка мира. Великолепный 
биатлонный комплекс «Жемчужина 
Сибири» в Тюмени принимает тур
нир такого ранга в первый и, веро
ятно, в последний раз.

Бойкотирующие финал Кубка ми
ра портят жизнь не только россий
ским болельщикам, но и самим себе. 

Так, чешка Вероника Витко
ва сейчас идет на шестой по
зиции в общем зачете Кубка 
мира  это стало бы лучшим 
результатом в ее карьере. Но 
теперь Виткова, скорее все
го, скатится в конец первой 
десятки, сразу за украинкой 
Юлией Джимой (она пока 
идет девятой и в Тюмени то
же не выступит). Руководст
во Союза биатлонистов Че

хии уже обе щало компенсировать 
спортсменке разницу в призовых, 
которых она недосчитается изза 
политического решения. Но вряд ли 
Витковой будет приятно смотреть по 
телевизору, как честно заработанное 
ею место уплывает в другие руки.

То же самое касается и женской 
сборной Украины. Пока украинки 
идут четвертыми в Кубке наций, но 
после Тюмени, вероятно, опустятся 
в район седьмой позиции и утратят 
одну квоту на следующий сезон. А 
вот россиянки, напротив, благода
ря отсутствию Украины имеют все 
шансы вернуть утраченное место на 
Кубке мира и получат право на буду
щий год выставлять на гонки по пять 
спортсменок.

КУЗЬМИНА

ТВОРИТЬ ИСТОРИЮ  
В 200 МЕТРАХ ОТ ДОМА

Свой первый в карьере Большой 
хрустальный глобус Анастасия Кузь
мина должна выиграть именно на 
«Жемчужине Сибири». Том самом 

стадионе, где она делала свои пер
вые шаги на лыжах и который рас
положен в 200 метрах от ее родного 
дома. В Тюмени за Кузьмину будут 
болеть, как за свою. Сейчас в кубко
вом «тотале» Кузьмина выигрывает 
у преследующей ее финки Кайсы 
Макарайнен порядка 40 очков. Это 
довольно весомый отрыв, особен
но учитывая, что Кайса сейчас на
ходится не в лучшей форме. А вот 
Кузьмина сверхмотивирована, что
бы завершить сезон и карьеру в це

лом единственной недостающей в ее 
активе победой.

«Жемчужина Сибири» является 
родной и для брата Анастасии  рос
сийского биатлониста Антона Шипу
лина. Антону тоже есть, за что побо
роться в «тотале»: сейчас он идет тре
тьим, немного опережая немца Арн
да Пайффера. Итоговая бронза стала 
бы для Шипулина отличным завер
шением для не слишком удачного се
зона. Ну а за первое место в общем 
зачете у мужчин в Тюмени сразятся 
француз Мартен Фуркад и норвежец 
Йоханнес Бе. У Фрукада серьезный 
гандикап, и если он не провалит все 
гонки, то наверняка снова получит 
Большой хрустальный глобус, кото
рый не отдает никому с 2012 года.

НАШИ

РЕЗЦОВА И МАЛИНОВСКИЙ 
ПОЛУЧАТ ШАНС

В Тюмени выступит больше рос
сийских биатлонистов, чем гдели
бо еще на Кубке мира. Расширен
ная квота позволяет нам заявить в 

спринт по семь человек у женщин 
и восемь у мужчин. Правда, у муж
чин в заявку россиян попали девять 
человек, то есть один все равно ока
зался бы лишним. К счастью моло
дые Игорь Малиновский и Эдуард 
Латыпов получили свой шанс. Ведь 
вариантов попасть в массстарт у 
юниоров нет, в отличие от, скажем, 
Антона Шипулина или Антона Ба
бикова.

Пожалуй, именно выступление 
Малиновского и станет главной 
инт ригой Тюмени для российской 
команды. 21летний спортсмен уже 
стал самым титулованным юниором 
за всю историю, одержав пять побед 
на первенствах мира. Таких ярких 
молодых надежд у нас не было со 
времен Шипулина. Вряд ли в пер
вой же гонке Кубка мира за сезон от 
Малиновского стоит ожидать слиш
ком яркого результата, но продемон
стрировать потенциал он способен. 
Игорь уже амбициозно заявил, что 
намерен продолжить выс тупления 
на уровне Кубка мира и следующей 
зимой.

Наталья МАРЬЯНЧИК

БИАТЛОН КУБОК МИРА

ЭТАП РАЗДОРА И ПОСЛЕДНЕЙ НАДЕЖДЫ
Сегодня в Тюмени стартует финальный этап Кубка мира

На этапе в Тюмени француз Мартен ФУРКАД  
сразится за первое место в общем зачете  
с норвежцем Йоханнесом Бе.
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Общий зачет Кубка мира. Мужчины. 1. М.Фуркад (Франция) - 996. 
2. Й.Бё (Норвегия) - 947. 3. ШИПУЛИН - 627. 4. Пайффер (Германия) - 590. 
5. Фак (Словения) - 550. 6. Хофер (Италия) - 531

Женщины. 1. Кузьмина (Словакия) - 727. 2. Мякяряйнен (Финляндия) 
- 686. 3. Домрачева (Белоруссия) - 641. 4. Дальмайер (Германия) - 615. 5. 
Вирер (Италия) - 600. 6. Виткова (Чехия) - 545. 14. ЮРЛОВА-ПЕРХТ - 430.

КАЛЕНДАРЬ ЭТАПА
Сегодня

16.45  Мужчины. Спринт
Завтра

16.45  Женщины. Спринт
24 марта, суббота

15.00  Мужчины. Гонка преследования
17.00  Женщины. Гонка преследования

25 марта, воскресенье
15.00  Мужчины. Масс-старт
17.00  Женщины. Масс-старт
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